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О ДВИЖЕНИИ СОВЕТСКОГО КОСГЛИЧЕСКОГО КОРАБЛЯ-СПУТНИКА
На 18 часов московского времени 23 мая советский космический ко

рабль-спутник совершил 134 оборота вокруг Земли, пройдя за это время 
путь в 5,7 миллиона кило,чстров. В течение пяти суток движется ко
рабль-спутник по новой орбите. Герметическая кабина, отделенная от 
корабля-спутника, в настоящее время движется по орбите, весьма близ
кой к орбите корабля.

Приведенные ранее данные о новой орбите корабля-спутника пол
ностью подтверждены результатами прямых измерений. Период обраще
ния корабля-спутника равен 94,25 минуты, а апогей и перигей состав
ляют соответственно 690 и 306,5 километра.

Установленный на корабле-спутнике радиопередатчик «Сигнал», рабо
тающий на частоте 19,995 мегагерц, продолжает нормально функциони
ровать, передавая на Землю сведения о давлении, температуре и работе 
приборов, находящихся на борту корабля.

В резу.чьтате обработки большого количества телеметрической инфор
мации, переданной с корабля-спутника, получены ценные материалы. В 
частности, получены важные данные о процессах, связанных с перево
дом корабля-спутника с одной орбиты на другую, которые подтверждают 
возможность управления движением спутников.

Телеметрическая информация с корабля-спутника продо.тжает прини
маться и обрабатываться. На основании последних полученных данных, 
в кабине сохранились условия, обеспечивающие жизнедеятельность че
ловека.

Последняя'"ступень ракеты-носителя, продолжая свое движение по 
прежней орбите, к 18 часам 23 мая совершила 137 оборотов вокруг 
Земли. Таким образом, в настоящее время могут порознь наблюдаться 
корабль-спутник, отде.ленная от него кабина и последняя ступень ракеты- 
носителя.

КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН ЗАВЕРШИЛ СЕВ ЗЕРНОБОБОВЫХ КУЛЬТУР
Х л е б о р о б ы !  С л е д у й т е  п р и м е р у  к о ж е в н и к о в ц е в !  З а в е р ш а й т е  с е в  з е р н о в ы х ,

н е  м е д л и т е  с  п о с е в о м  к у к у р у з ы  и  п о с а д к о й  к а р т о ф е л я !

☆  ☆

О Б Р А З Ц О В О  П Р О В Е Д Е М  
С Е В  К У К У Р У З Ы

. Теплая погода ускорила прогре. 
в£|вие почвы. Сейчас важно орга. 
ннзовать дело так, чтобы не упус. 
тнть лучших агротехнических сро
ков сева кукурузы, посеять ее в 
отлично обработанную и хорошо 
удобренную почву.

Именно так и поступают в тех 
колхозах и совхозах, где хорошо 
поняли значение кукурузы, где 
она действительно стала или ста. 
новится основной культурой В' соз. 
Дании прочной кормовой базы.

Партийные организации, руко
водители совхозов Томского райо. 
на. Томский райком К П С С  и рай. 
исполком проделали большую ра. 
боту по подготовке к севу кукуру. 
зы. В  совхозах созданы комплекс
ные механизированные кукурузо. 
водческие звенья. На каждый гек. 
й р  кукурузы внесено по 20 тонн 

органических удобрений. Сев «ко. 
ролевы полей» ведется только 
квадратно.гнездовым способом по 
хорошо обработанной почве.

Не запаздывают с севом «коро
левы полей» зырянские кукурузо. 
воды. Сейчас передовые кукурузо. 
воды близки к завершению сева 
«королевы полей». Комсомольско. 
молодежное кукурузоводческое 
звено тов. Иванова из колхоза 
«Прогресс» засеяло более 50 гек. 
таров. Полным ходом сеет кукуру
зу Михаил Сажин со своими това. 
рвщами. Приступили к севу и ус. 
пешно его ведут многие колхозы 
Кожевниковского и Шегарского 
районов.

В каждом колхозе и совхозе об. 
ласти есть возможности посеять 
«королеву полей» в лучшие сроки, 

на высоком уровне агротехники. 
Н о эти возможности не везде не. 
пользуются. Разве в Туганском, 
Асиновском, Кривошеинском, Мол- 
чавовском и ряде других районов 
нет людей, чтобы организовать по. 
стоянные кукурузоводческие
звенья? Разве там нет перегноя 
для удобрения кукурузных полей? 
Разве там нельзя подобрать под 
посев «королевы полей» хорошие 
земли? Все можно сделать при ж е. 
лании. Однако в ряде колхозов 
этих районов к севу подготовились 
плохо, затягивают его. В некото. 
рых колхозах Туганского района 
до сих пор не укомплектованы ку. 
курузоводческие звенья, перегной

☆  ☆

У  С  Ж

■ на поля не вывозится, кукурузные, 
сеялки не готовы к работе. |

Бесхозяйственно относятся к ор- 1 
ганизации сева кукурузы в М ол. ! 
чановском районе. Во многих кол. 
хозах района нет кукурузоводче. 
ских звеньев, не подобраны плодо. 
родные участки под посев, вывоз
ка местных удобрений на кукуруз, 
ные поля не организована. Учеба 
кукурузоводов в районе не органи. 
зована. Недавно здесь хотели про. 
вести семинар кукурузоводов, но 
на него не собрали людей.

Борьба за получение высокого 
урожая кукурузы —  это борьба за 
дальнейшее успешное развитие 
животноводства, за досрочное вы. 
полнение принятых на второй год 
семилетки обязательств по увели
чению производства животновод^ 
ческих продуктов.

Сев «королевы полей» нельзя 
откладывать ни на минуту.

Особое внимание необход11мо об. 
ратить на качество сева. Каждое 
поле, предназначенное под посев 
кукурузы, должно быгь • хорошо 
удобрено.

Сеять только квадратно.гпездо. 
вым способом! Это должно быть 
законом для каждого кукурузово. 
да. Между тем, в ряде колхозов 
думают, как и в прошлом году, се. 
ять кукурузу как попало.

Нет надобности доказывать эко. 
комическую выгоду н значение 
квадратно.гнездового сева. Тем 
непримиримее должна быть борьба 
с «противниками» «зеленых квад. 
ратов». Ее обязаны возглавить 
сельские коммунисты, специали
сты сельского хозяйства.

Правильно поступает секретарь 
партийной организации седьмой 
полеводческой бригады колхоза 
«Рассвет» Зырянского района тов. 
Кнутарев. В прошлом году он сам 
работал сеяльщиком на кукуруз, 
ной сеялке. Нынче он систематн. 
чески помогает звену тов. Ш мель, 
кова лучше организовать работу 
звена. И  звено Шмелькова засева, 
ет последние гектары кукурузы.

Время не ждет. Кукурузоводы! 
Выводите кукурузные сеялки на 
поля, не теряйте дорогого времени. 
Сейте «королеву полей» по хорошо 
удобренной и хорошо обработанной 
почве только квадратно-гнездо
вым способом!

Соревнование районов 
на севе

22 мая колхозы Кожевниковского района 
полностью закончили сев зернобобовых на 
площади 47.090 гектаров. Пшеницы посеяно 
29.369 гектаров при плане 29 тысяч (более 
чем на 2.800 гектаров больше прошлогоднего).

Особенно хорошо были организованы работы 
на севе в колхозах имени Шевченко (председа
тель тов. Дубинчин, секретарь партийной орга
низации тов. Глевицкий, агроном тов. Соболев), 
имени Калинина (председатель тов. Щер
батов, секретарь партийной организа
ции тов. Маршев, агроном тов. Глебов), 
имени Дзержинского (председатель тов. Тур-

катов, секретарь партийной организации тов. 
Селюк, агроном тов. Печуркин), имени Ленина 
(председатель тов. Лучинин, секретарь партий
ной организации тов. Андреев). Эти колхозы 
провели сев за 6 — 10 рабочих дней с хоро
шим качеством. В колхозе «Заветы Ленина» 
посеяно пшеницы на 500 гектаров больше, чем 
в 1959 году. Узкорядным и перекрестным спо
собами посеяно по району 17.885 гектаров.

Сейчас многие колхозы приступили к посад
ке картофеля и севу кукурузы.

Я . Х Р И С Т Е Н К О , 
секретарь Кожевниковского райкома К П С С .

На 24 мая соревнующиеся районы имеют следующие показатели
1 (в процентах к плану):
К О Ж Е В Н И К О В С К И Й Ш Е Г А Р С К И И

84,1 засеяно 79,4
2,6 процент прироста посева за сутки 3,7

А С И Н О В С К И И З Ы Р Я Н С К И Й П Ы Ш К И Н О -
Т Р О И Ц К И И

81,1 засеяно 87 73,8
процент прироста посева

8 за сутки 0,2 3
К Р И В О Ш Е И Н С К И Й М О Л Ч А Н О В С К И И

49,5 засеяно 43,8
4,5 процент прироста посева за сутки 4,1

Б А К Ч А Р С К И И П А Р Б И Г С К И И
48,7 засеяно 54

процент прироста посева
4,3 за сутки 5,2

К О Л П А Ш Е В С К И И Ч А И Н С К И И
24,1 засеяно 47,6

процент прироста
6,3 посева за сутки 5

К А Р Г А С О К С К И И П А Р А Б Е Л Ь С К И И
12,3 засеяно 12,8

процент прироста посева
4.8 за сутки 3,3

Посеем кукурузу 
за 4— 5 рабочих 

дней
Наше кукурузоводческое звено 

выращивает «королеву полей» уже 
несколько лет. Мы хорошо изучили 
особенности возделывания этой 
культуры в условиях Сибири. В 
прошлом году на площади 50 гекта
ров наше звено получило по 530 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с гектара. Во втором году семилетки 
мы решили выращивать ее на площа
ди 170 гектаров и добиться урожая 
не менее 600 центнеров зеленой мас
сы с гектара.

Правление колхоза отвело под 
«королеву полей» участок поблизо
сти от фермы. Это позволило нам без 
особых затрат хорошо удобрить зем
лю.

Готовиться к севу мы начали еще 
с осени. Весь участок глубоко вспа- 
-хали на зябь, весной, как только по
дошла почва, хорошо пробороновали 
участок и закрыли влагу. Затем на 
поле произвели глубокое дискование. 
Сейчас наше звено заканчивает 
предпосевную культивацию поля.

Техника у нас подготовлена.
Правление колхоза закрепило за 

агрегатом переносчиков мерной про
волоки и других работников из числа 
тех, кто в прошлом году помогал нам 
сеять кукурузу.

Земля под кукурузу у нас хорошо 
удобрена, но весной мы решили вне
сти в почву еще 1,000 тонн пе
регноя. Сейчас вывезено на поля 
650 тонн удобрений. Две автомаши
ны Jпpoдoлжaют ежедневно вывозить 
удобрения на участок. Семена «ко- 
рблевы полей» перед посевом обо
греем на солнце и обработаем стиму
ляторами , роста — гексахлораном 
вместе с суперфосфатом.

Сев кукурузы проведем на высо
ком агротехническом уровне за
4—5 рабочих дней, добьемся пра
вильных зеленых квадратов.

Н. ВЕЛИЧКО, 
звеньевой кукурузоводческого 

звена колхоза имени Жданова 
Банчарского района.

Групповым методом, 
круглосуточно

Механизаторы нашей бригады бо
рются за звание бригады высокой 
культуры земледелия. Из года в год, 
улучшая обработку почвы, применяя 
передовые агроприемы, мы доби
ваемся повышения урожайности зер
новых культур. В этом году решили 
с каждого гектара получить по 18 
центнеров зерновых в амбарном весе.

С первого же дня весенне-полевых 
работ механизаторы взяли хорошие 
темпы, тракторы работали круглые 
сутки. В ночь на 5 мая машины вы
шли в поле на прибивку влаги. За 
два дня была прибита влага на 790 
гектарах, затем сразу же переключи
лись на культивацию. 9 мая механи
заторы начали сеять горох, а 10 мая 
— сев яровых зерновых культур. 
Пшеницу бригада посеяла за четыре 
рабочих дня в основном узкорядным 
способом. Этой культурой засеяно 
490 гектаров вместо 460 гектаров по 
плану.

Мы организовали двусменную ра
боту трактористов и сеяльщиков. Я 
знаю, в отдельных колхозах тракто
ристы на севе работают круглые сут
ки, а потом сутки отдыхают. Делают 
это якобы из экономии времени, 
ссылаясь на то, что при круглосуточ
ной работе механизаторов пересмена 
бывает раз в сутки, а при дву
сменной — два раза, через каждые 
12 часов. На деле же выигрыша не 
получается. Тракторист, проработав
ший день, устает и ночью уже не да
ет хорошей выработки, менее внима
телен и может допустить брак. Не
легко приходится и сеяльщикам, ко
торые вынуждены будут пересыпать 
из мешков в сеялки за сутки много 
центнеров семян.

Мы решили организовать кругло
суточное использование машин на 
полях при двусменной работе трак

тористов, сеяльщиков и подвозчиков 
семян. У нас нет тракториста, кото
рый бы на подготовке почвы и на 
севе не вырабатывал нормы.

Вот, например, Михаил Осипов на 
дисковании постоянно перевыполнял 
норму (по 50 гектаров за день вме
сто 30 по норме). Хорошо трудился 
на подготовке почвы Михаил Фаргер. 
Тракторист Гончаров узкорядными 
сеялками засевал на 10—15 гек
таров больше нормы. От мощных 
«ДТ-54» не отставал на своем ход
ком тракторе «Беларусь» Карл 
Цаунс. Каждую смену одной сеялкой 
он засевал 25—30 гектаров при 
норме 20 гектаров.

На севе мы применили групповой 
метод работы. Тракторы работали од
новременно на близлежащих полях. 
Мы избежали разрыва между подго
товкой почвы и севом, к тому же 
облегчилась работа подвозчиков се
мян и горючего. В случае неисправ
ности машин трактористы могли 
прийти друг другу на помощь. Те 
массивы, которые предстояло засе
вать ночью, мы заранее определяли, 
и днем тракторист .осматривал поле.

Все тракторы у нас оборудованы 
хорошим освещением. К моменту пе
ресмены трактористов на поле обя
зательно прихожу я, приходят учет
чик и нередко кто-то из руководите
лей артели. Пересмена занимала 
очень мало времени, так как маши
ны были отремонтированы отлично.

Хорошо отремонтированная тех
ника, заготовленная с осени земля, 
организаторская работа позволили 
нам завершить сев яровых зерновых 
за 7 рабочих дней.

А. ЛЕОНОВ, 
бригадир тракторного отряда второй 

бригады колхоза имени Ленина 
Кожевниковского района.

УСИ ЛИ ТЬ КОНТРОЛЬ
З А  К АЧ ЕСТВО М  СЕВ А

Переходим к пропашным
Наша первая полеводческая 

бригада первой в колхозе закончила 
сев яровых зерновых. 12 мая брига
да закончила сев пшеницы, льва и 
гороха, а через два дня сев яровых 
юрновых был завершен полностью.

Колхозные механизаторы Афана
сий Лячин, Александр Воробь
ев, Сергей Сливкин, Иван Сергеев, 
Петр Лячин, Филипп Сливкин, Анд
рей Хромых выполняли нормы на 
130 процентов. День и ночь на по
лях работали пять агрегатов. Зерно 
со склада к сеялкам подвозили на 
трех машинах. Каждый из шоферов

делал в сутки по 12—13 рейсов.
Бесперебойно снабжали трактористов 
горючим. '

Мы закончили сев и выехали 
на помощь к механизаторам вто
рой бригады нашего колхоза. Наша 
дружеская поддержка принесла об
щий успех колхозу. В соревновании 
колхозов района за сжатые сроки 
сева наша артель заняла второе ме
сто. Сев яровых зерновых завершен. 
Теперь колхозники приступают к по
севу пропашных культур.

П. ДМИТРИЕВ, 
шофе)] первой бригады колхоза 

имени Сталина Зырянского района.

Решение бюро областного комитета 
партии и облисполкома «О серьезных 
нарушениях агротехники на весен
нем севе в колхозах Туганского и 
Молчановского районов» заставило 
коммунистов, всех колхозников Мол
чановского района усилить конт
роль за качеством полевых работ.

В колхозе имени Ленина из года в 
год высокие урожаи зерновых полу
чает тракторно-полеводческая брига-* 
да коммуниста П. С. Попова. Во вто
ром году семилетки члены бригады 
решили получить не менее 13 цент
неров зерна с гектара. 1 они делают 
все, чтобы это обязательство выпол
нить.

Механизаторы используют технику 
на полную мощность, применяют пе
редовые приемы агротехники. Пред
посевная обработка зяби ведется 
только поперек пахоты. Большая пло 
щадь зерновых засеяна с одновре 
менным прикатыванием почвы. 
Только с отличным качеством ведут 
полевые работы трактористы
В. Штерк, А. Люберцев, сеяльщики
В. Москаленко и С. Бояринов. За ка
чеством полевых работ следят не 
только бригадир т. Попов и его по
мощник т. Тепляков, но и все члены 
бригады. Малейший брак в работе 
становится предметом обсулсдения 
всего коллектива бригады. Как-то 
мелко пахал тракторист Виктор Пет
ров. Товарищи осудили бракодела и 
потребовали, чтобы он переделал 
работу.

Но в других бригадах этого колхо
за — в трудовицкой и майковской- 
бракодельство не изживалось. После 
опубликования решения бюро обкома 
партии и облисполкома комм̂ щисты 
колхоза детально разобрались здесь

с положением дел. Было установлено, 
что в майковской бригаде предпосев
ная обработка зяби ведется очень 
плохо. На участках, где культивацию 
производит тракторист Н. Воробьев, 
почва культивировалась с большими 
огрехами и вдоль пахоты. При посе
ве семена не заделывались на нуж
ную глубину. В этой же бригаде бо
ронование зяби велось боронами, у 
которых не хватало по 2—3 зуба. 
Не у всех плугов, используемых на 
обычной пахоте, имеются предплуж
ники. Особенно большой брак допу
скался на посеве. В течение несколь
ких дней на неисправной сеялке ра
ботал сеяльщик Борис Хижнов. От
дельные семяпроводы сеялки были 
забиты, и семена не высевались.

Такое же положение было в агре
гате тракториста А. Базекина и се
яльщика И. Майкова. У сеялки шесть 
сошников погнуто, и семена прямо 
из семяпроводов падали на почву, 
большинство их оставалось на по
верхности. Свидетелями такого бра
кодельства были агроном т. Гуйвак, 
бригадир т. Крицкий и механик 
т. Орлов. Проходили мимо таких фак
тов, мирились с бракодельством и 
коммунисты, работающие на севе.

На днях на открытом партийном 
собрании состоялся большой разговор 
о качестве полевых работ. Комму
нисты серьезно спросили с бригади
ров тт. Крицкого, Стратулат, агроно
ма т. Гуйвак, механика т. Орлова и 
механизаторов, допускающих брако
дельство. Колхозные коммунисты 
предложили правлению артели лик
видировать допущенный брак за счет 
виновных.

Для усиления контроля за каче

ством сева выделены оощественные 
инспектора по качеству сева.

Партийные собрания состоялись и 
в других колхозах района. Серьезные 
претензии предъявили коммунисты 
сельхозартели «Страна Советов» на 
своем собрании к бракоделам на се
ве в гришинской бригаде. Бригадир, 
этой бригады Фи.чиппчук в горячие 
дни весеннего сева пьянствует. Не
которые механизаторы в погоне за 
количеством гектаров забывали о ка
честве. Так, тракторист т. Струков 
пахал неисправным плугом, без бо
рон. Качество пахоты у него плохое. 
А ведь т. Струков — опытный трак
торист, :'не один год работал бригади
ром тракторной бригады.

Недоброкачественно вел сев трак
торист т. Кальмай. Он сеял неис
правной сеялкой. Зная, что семена 
сильно засорены и не протравлены, 
он не поднял тревоги. От такого по
сева мало будет проку.

Коммунисты указали также агро
ному колхоза т. Степанюку на его 
попустительство бракоделам, на сла
бый контроль на севе. Собрание 
предложило правлению колхоза ис
править недостатки.

В каждой бригаде здесь выде.тали 
общественных инспекторов по каче
ству полевых работ.

По инициативе партийных органи
заций в колхозах «Прогресс» и 
«Искра» во всех полеводческих 
бригадах проверено качество ранее 
выполненных работ на севе. Итоги 
проверки обсуждены на собраниях 
механизаторов. В колхозах района 
принимаются меры к усилению конт
роля за качеством полевых работ.

П. ПОПОВ.

Во время сева яровых зерновых тракторист колхоза имени Сталина 
Шегарского района Алексей Иванович Матюхин ежедневно перевы
полнял сменное задание, иногда в 3 раза. Сейчас опытный тракторист 
готовит землю под картофель.

Качество его работы пришла проверить колхозный агроном Надеж
да Ивановна Денисова. Агроном довольна качеством вспашки. Вслед 
за трактором на поле вышли колхозники садить картофель.

На «шмке: агроном колхоза имени Сталина Шегарского района 
Н . И. Денисова и тракторист А . И. Матюхин.

Фото П. Воронова.

Новая система 
семеноводства зерновых 

и масличных культур
в  стране вводится новая си

стема семеноводства зерновых 
и масличных культур. Ссфто- 
вые се.чена являются крупным 
резервом увеличения производ
ства и повышения качества про
дукции земледелия. Примене
ние их при одинаковых затра
тах повышает урожай в сред
нем на 2— 3 центнера зерна с 
гектара. Переход во всех хо
зяйствах страны на сплошные 
посевы высококачественными 
семенами высоких репродукций 
лучших районированных сортов 
даст возможность дополнитель
но получить около 1 миллиар
да пудов зерна и повысить его 
качество.

Ко.м.мунистическая партия и 
Советское правительство всегда 
уделяли- вопросам семеноводст
ва большое внимание. Еще в 
1921 году В. И. Ленин подпи
сал первый декрет о семеновод
стве, в котором предусматрива
лось массовое раз.множение и 
распространение в стране сор
товых се.мян зерновых куль
тур.

Существовавшая до послед
него времени система семено
водства была принята в 1937 
году, когда были сравнительно 
мелкие хозяйства. Средний 
размер общей посевной площа
ди составлял в колхозах менее 
500 гектаров и в совхозах ме
нее 3.000 гектаров. Выло недо
статочно техники и транспорт
ных средств. В этих условиях 
оправдывалась необходимость 
иметь специальные семеновод
ческие хозяйства в каждом 
районе. В их задачу входило 
производство сортовых семян 
для семенных участков колхо
зов и совхозов.

В настоящее время хозяйст
ва укрупнились в несколько 
раз. Средний размер площади 
посева в колхозах составляет 
уже около 2.000 гектаров и в 
совхозах— 9 — 10 тысяч гекта
ров. Возникла необходимость 
усовершенствовать систему се
меноводства с тем, чтобы быст
рее внедрить в производство 
новые сорта, обеспечить все 
колхозы и совхозы семенами 
высоких репродукций. Сейчас 
каждое хозяйство располагает 
необходимой техникой и кадра
ми специалистов, чтобы выра
щивать у себя сортовые семе
на, приобретая элиту и семена

первой репродукции непосред
ственно в научно-исследова
тельских учреждениях.

Теперь научно-исследова- 
тельскир учреждения и пере
данные в их распоряжение луч
шие совхозы станут ежегодно 
производить семена высших ре
продукций — элиты, а по неко
торым культурам и семена пер
вой реп'родукции. Эти совхозы 
будут превращены в фирмен
ные семеноводческие хозяйства.

Главным организующим зве
ном в семеноводстве становит
ся областная опытная станция 
или вьшолняющие ее функции 
другие научно-исследователь
ские учреждения. Это сблизит 
науку с производством, позво
лит быстрее и лучше организо
вать семеноводство в колхозах 
и совхозах применительно к ме
стным условия.м.

Переход на новый порядок 
обеспечения колхозов и совхо
зов сортовыми семенами зерно
вых и масличных культур пред
полагается осуществить в тече
ние 1960— 1963 гО'Дов.

Порядок и сроки проведения 
сортообновления в колхозах и 
совхозах устанавливаются обла
стными, краевыми управления
ми или министерствами сель
ского хозяйства республик по 
предложению государственных 
научно-исследовательских уч
реждений.

Достаточно сказать, что пе
реход к посеву семенами выс
ших репрод5шций высокомас
личных сортов селекции акаде
мика В. С. Пустовойта обеспе
чил дополнительное получение 
в 1958 году свыше 400 тыс. 
тонн растительного масла.

Уже с 1 июля 1960 года 
элитные семена и семена пер
вой репродукции зерновых и 
масличных культур (кроме ку
курузы) будут отпускаться кол
хозам и совхозам только в по
рядке продажи по закупочной 
цене со взиманием денежной 
сортовой надбавки.

При новой системе семено
водства каждый колхоз и сов
хоз будет ежегодно обеспечи
вать себя собственными добро
качественными семенами на 
всю посевную площадь.

П. А . З А Б А З Н Ы И , 
заместитель начальника 

главной инспекции 
по земледелию Министерства

сельского хозяйства С С С Р .
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И а в с т р е ч :у  И л е ш у ш у
щк жспсс________ ТЕХНИЧЕСКАЯкомиссия НА ПРЕДПРИЯТИИ

Каждый из нас является свидетв' 
лем и участником больших преобра
зований' на наших предприятиях, 
происшедших после XXI съезда 
КПСС.

Взять, к примеру, наш электро
ламповый завод. В последнее время 
у нас установлены новые высоко
производительные поточные линии, 
новые станки-автоматы, автоматизи
рованы и механизированы многие 
производственные операции, освое
ны более совершенные технологиче
ские процессы. Это позволило наше
му предприятию одним из первых 

в нашем экономическом районе пе
рейти на сокращенный рабочий день.

Многое де.чается для модерниза
ции действующего оборудования. 
Усовершенствовав многие устарев
шие сборочные линии, мы добились 
повышения их производительности 
до уровня современного оборудова
ния. Но модернизация касается не 
только устаревшего оборудования. 
Непрерывно улучшая отдельные, уз
лы новых механизированных поточ
ных линий, наш коллектив старается 
увеличить их производительность с 
1.100 ламп в час до 1.800.

Большая роль в деле техническо
го прогресса на нашем, заводе при
надлежит общественности. После 
июньского Пленума ЦК КПСС у нас 
создана техническая комиссия, в ко
торую вошли представители адми
нистрации, профсоюзные активисты, 
новаторы производства. Главная цель 
работы комиссии — содействие ад
министрации и инженерно-техниче
ским работникам в осуществлении 
организационно-технических меро
приятий и плана внедрения новой 
техники,

После многомесячной работы ко
миссии можно с уверенностью ска
зать, что она заняла прочное место в 
жизни- коллектива, превратилась в 
постоянный орган общественного 
контроля за осуществлением меро
приятий по комплексной механиза
ции и автоматизации производства.

Комиссия приняла активное уча
стие в составлении плана организа
ционно-технических мероприятий на 
второй год семилетки. Для этого ко
миссия была разбита на три секции, 
которые собирали предложения во 
всех цехах завода по раз.тичным во
просам. Только после тщательной 
подготовки план был принят техни
ческим советом, а затем утвержден 
приказом по заводу.

После этого члены секции, зани
мающейся вопросами автоматизации 
и механизации производства, кото
рую возглав.чяет заместитель пред
седателя комиссии начальник техот
дела Л. Г. Онучина, были закрепле
ны за конкретными участками про
изводства, на которых они с по
мощью широкого актива контролиру
ют осуществление намеченных меро
приятий, помогают преодолеть труд
ности, решить вновь возникшие во
просы.

Стало правилом, что каждую 
среду на диспетчерских совещаниях 
у директора завода секрет.трь техни
ческой комиссии Н. Г. Тимофеева 
докладывает о выполнении рабочего 
плана внедрения организационно- 
технических мероприятий. Это по
могает вопросы технического про
гресса держать в центре внимания 
коллектива, оперативно принимать 
меры для подтягивания отстающих 
участков.

Вторая секция нашей комиссии, 
возглавляемая начальником цент- ' 
ральной лаборатории Г. Г. Родновой, 
занимается вопросами повышения 
технического уровня выпускаемых

заводом осветительных и специаль
ных ламп.

Уже выявлено 11 типов электро
ламп, которые в течение трех лет 
будут сняты с производства. Одни 
из них будут заменены новыми ти
пами ламп, другие — модернизиро
ваны. Выпускаемая в настоящее вре
мя лампа, имеющая диаметр колбы 
95 мм и потребляющая 216 затт, в 
текущем году будет заменена новой 
лампой с днаметром колбы 80 мм и 
■ потребляющей 212 ватт. Освоение 
нового типа лампы позво.лнт эконо
мить сырье, а при ее эксплуатации 
сократит расходование электро
энергии.

После XXI съезда КПСС заводом 
освоено производство 17 типов но
вых электроламп более совершенной 
конструкции, в том числе ударостой
ких, судовых, рудничных с КР'ИПТО- 
новым̂ и ксеноновым наполнением, 
автомобильных с фокусирующим цо- 
ко.1тем и других.

Активное участие принимает тех
ническая комиссия в составлении 
перспективного плана развития на
шего завода.

К концу сешшетия наше пред
приятие должно увеличить выпуск 
продукции более чем в -два раза по 
сравнению с 1959 годом. Такой 
стремите.чьный рост объема произ
водства требует мобилизации всех 
имеющихся резервов, наиболее целе
сообразного использования капиталь
ных вложений.

Комиссия старается, чтобы в со
ставлении перспективного плана 
принял активное участие широкий 
круг рабочих, служащих и инженер
но-технических работников.

На одном из заседаний комиссии 
мы обсудили проект плана развития 
завода на 1960 — 1965 годы, сде
лали свои рекомендации работникам 
цехов. В цехах с помощью ши
рокого актива разработают в тече
ние 1 —1,5 месяца детальный 
план мероприятий по годам. После 
этого комиссия рассмотрит рабочий 
план каждого цеха, внесет свои 
предложения о том, какие мероприя
тия необходимо внести в общезавод
ской план. Такой порядок позволит 
учесть при утверждении плана мно

гие ценные предложения трудящих
ся.

Большое внимание уделяет комис
сия механизации и автоматизации 
вспомогательных операций. В новом 
стекольном цехе, например, имею
щем новейшее оборудование, пол
ностью механизирован основной про
цесс — выдувание ко.тб. Но произ
водительность труда в этом цехе рас- 

,тет медленно. В цехе слабо механи
зированы подготовительные и неко- 

1торые другие операции. После тща
тельной проверки положения дел в 

|цехе на заседании комиссии были 
i заслушаны доклад начальника цеха 
I тов. Логвиненко и информация аспи- 
I ранта Томского политехнического I института тпв. Андрианова о пер
спективах комплексной механизации. 
Были намечены конкретные предло
жения по механизации и автоматиза
ции вспомогательных операций, ре
конструкции стекловаренных печей 
и дальнейшей автоматизации управ
ления процессом стекловарения. 
Осуществление этих мероприятий, 
которые войдут в перспективный 
план развития завода, комиссия возь
мет под свой контроль.

Комиссия оказывает также содей
ствие в разработке и внедрении наи
более ценных рационализаторских 
предложений. Активную помощь в 
этом нам оказывают наши новаторы 
производства.

Плен нашей комиссии рабочий- 
изобретатель Т. И. Конрад является 
инициатором многих ценных начи
наний. Недавно вступил в строй еще 
один сконструированный им автомат 
для вставления штифтов в цоколь 
21П-22-2. Этот автомат значительно 
повысит производительность труда. 
Новатор оказывает большую помощь 
рационализаторам при разработке их 
предложений.

Другой член нашей комиссии ма
стер стекольного цеха тов. Бурцев 
в содружестве со слесарем этого же 
цеха тов. Киселевичем модернизиро
вали оплавочный автомат, что позво
лило уменьшить потери колб, еже
годно экономить не менее 50 тысяч 
рублей.

Однако контроль за внедрением 
рационализаторских предложений

днимы осуществляем еще слабо. В 
подготовки к июльскому Пленуму ЦК 
КПСС мы постараемся проверить, 
как внедряются в производство наи
более ценные рационализаторские 
предложения и изобретения.

Недавно в управлении электро- 
тс.хнической и металлообрабатываю
щей промышленности совнархоза со
стоялось совещание главных инже
неров предприятий и председателей 
технических комиссий, на котором 
мы могли обменяться мнениями о 
своей работе. Это хорошее дело, но 
оно было, к сожалению, единствен
ным в практике руководства сов
нархозом техническими комиссиями.

Конечно, из-за разнообразного ха
рактера производства и уровня ме
ханизации и автоматизации на на
ших предприятиях трудно дать еди
ные рекомендации л.дя работы всех 
комиссий. Но каждый из нас полу
чал бы много ценного и интересно
го при более частых встречах чле
нов технических комиссий различ
ных предприятий.

Технические комиссии — дело но
вое, рожденное' творческой инициа
тивой трудящихся в борьбе за тех
нический прогресс. Хотелось бы, что
бы Томский горком КПСС и совнар
хоз организовали постоянный обмен 
o*nbiTOM работы технических комис
сий.

Сообщение о созыве июльского 
Пленума ПК КПСС вызвало у элек- 
троламловщиков. как и у всех со
ветских людей, большой трудовой и 
политический подъем. Наш коллек
тив, удостоенный переходящего 
Красного знамени Совета Министров! 
РСФСР и ВЦСПС, решил досрочно f 
выполнить полугодовой план выпу
ска продукции, взял дополнитель
ные обязательства по механизации 
и автоматизации производства. На
ша техническая комиссия примет 
все меры, чтобы помочь коллективу 
выполнить эти обязательства.

В. КЕЛЫИАН, 
главный механик Томского 

электролампового завода, 
председатель заводской 
технической комиссии.
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УСКОРИТЬ СТРОИТЕЛЬСТВО
ЛЕСОВОЗНЫХ ДОРОГ

|В четвертой пятидневке мая 
большинство леспромхозов резко 
снизило темпы лесозаготовок., в ре
зультате месячный план по вывозке 
древесины выполнен по комбинату 
«Томлес» только на 61,6 процента, 
недодано за две декады 11 тысяч 
кубометров.

На 20 мая леспромхозы комбина
та имеют следующие показатели (в 
процентах к месячному плану):

1 Нибегинский 81,7
2 Асиновский 80,0
3 Парабельский 75,4
4 Тимирязевский 73,8
5 Ергадский 67,2
6 Берегаевский 66,8
7 Еаргасокский 66,7
8 Пышкино-Троицкий 65,6
9 Аргат-Юльский 64,1

10 Еолпашевский 62,3
И Ново-Тегульдетекий 61,8
12 Зырянский 60,0
13 МолчаноБСКйй 57,0
14 Чаинский 56,4
15 Уткинский 55,0

16 Лайский 53,6
17 Нюрольский 51,8
18 Бакчарский 26,0
19 Линевский 21,3
Одна из главных причин сниже

ния темпов лесозаготовок — мед
ленное перебазиоование мастерских 
участков в летние лесосеки из-за 
плохой организации строительства 
лесовозных до'рог. По этой причине 
расстояние трелевки нередко превы
шает километр. Такое положение 
сложилось, например, в Лайском 
леспромхозе, на Альмяковской узко
колейной дороге Аргат-Юльского 
леспромхоза и на других предприя
тиях.

Чтобы наверстать упущенное, 
коллективы леспоомхозов должны 
ликвидировать отставание в строи
тельстве и ремонте узкоколейных 
железных дорог, в самый короткий 
срок закончить перебазирование ма
стерских участков в летние лесосе
ки, лучше использовать трелевоч
ные тракторы.

Сейчас на предприятиях страны 
расширяется соревнование за достой

ную встречу июльского Пленума ЦК 
КПСС. Высокие обязательства по до
срочному выполнению полугодового, 
плана взяли коллективы Каргасок- 
ского, Ергайского и других леспром
хозов. Нужно вовлечь в это соревно
вание всех лесозаготовителей. Каж
дый леспромхоз, лесопункт, мастер
ский участок, каждое звено и брига
да должны встретить Пленум ЦК 
КПСС досрочным выполнением полу
годовой программы. „

НОВЫЙ УСКОРИТЕЛЬ 
ЗАРЯЖЕННЫХ 

ЧАСТИЦ
ДУБНА. 23 мая. (ТАСС). Дирек

тор Объединенного института ядер- 
ных исследований член-корреспон
дент Академии наук СССР Д. И. Бло- 

' хинцев сообщил корреспонденту 
ТАСС:

^лаборатории высоких знер- 
‘гий Объединенного института в 
Дубне осуществлен запуск модели 
НОБО'ГО типа ускорителя заряженных 
частиц с постоянным во времени и 
переменным по знаку магнитны.ч 
полем (кольцевой фазотрон).

Идея такого типа циклического 
ускорителя и его теоретическое обо
снование были впеовые высказаны и 
развиты еше в начале 1953 года 
группой советских физиков — А. А. 
Коломенским, В. А. Петуховым, 
М. С. Рабиновичем.

Разработкой и конструированием 
ускорителя занимались советские 
ученые и шженеоы под руководст
вом профессора В. А. Петухова в 
сотрудничестве с группой чехосло
вацких физиков и инженеров.

Особенностью кольцевого фазотро
на является то. что частицы в про
цессе их ускорения много раз про
ходят участки, на которых магнит
ное поле при одинаковой конфигура
ции направлено в противоположные 
стороны. Такое чередование знаков 
поля при некоторых определенных 
условиях обеспечивает необходимую 
фокусировку частиц как в радиаль
ном, так и в осевом направлениях, 
аналогичную той. которая возникает 
в ускорителях с так называемой 
жесткой фокусировкой.

Главное преимущество таких ус
корителей будет состоять в том, что 
в них используется постоянное во 
времени магнитное поле. Это дает 
возможность за счет повышения ча- 
йтоты побто№нИя циклов ускорения 
в тысячи в№-увеличить интенсив
ность пучка ускоренных частиц но 
сравнению с обычными ускорителя
ми.

Кроме этого, запуск кольцевого 
фазотрона открывает перед физика
ми интересные перспективы осуще
ствления накопления частиц, уско
ренных до релятивистских энергий, 
т. е. скоростей, очень мало отличаю
щихся от СКОРОСТИ света.

Многим ученикам 
передал свой опыт то
карь Николай Алек
сандрович Суходолин 
за пятнадцать лет ра
боты. Большинство из 
них работает в первом 
цехе электромеханн- 
ческого завода, где 
трудится их учитель.

Николай Александ
рович — один из луч
ших станочников. На 
250— 300 процентов 
выполняет он ежеднев
но сменное задание.

Ю  Ен Мок тоже 
учился у Суходолина 
работе на токарном 
станке. Сейчас он ос- 
ванвает револьверный 

станок, и Суходолин снова помогает ему. Юноша мечтает по
ступить в Томский политехнический институт, занимается на 
подготовительных курсах. Ежедневно он выполняет сменное 
задание на 150 процентов.

На снимке (слева направо); Суходолин Н . А . и его ученик 
Ю  Ен Мок.

Фото в .  Казанцева

Станок^^гигангл
ЛЕНИНГРАЯ, 23 мая. (ТАСС).

Станкостроители завода имени 
Свердлова в этом году увеличивают 
выпуск продукции на 18,5 процен
та. Страна получит новейшее .метал
лорежущее оборудование 27 типов. 
На стендах собираются или испы
тываются многие из них.

В числе их «ЛФ-21» — фрезер
но-строгальный станок. Это — по
истине гигант. По высоте он срав
нится с трех — четырехэтажным 
домом. Когда для его сборки созда
вался стенд, был вырыт котлован и 
заложен железобетонный фунда
мент. Станок настолько велик, что 
никакой обычный пол не смог бы 
выдержать его 460-тонного веса. 
«ЛФ-21» предназнач-ен для обработ
ки валов турбин, корпусов тяжелых 
машин,, вес каждой из которых — 
100 тонн. Этот великан приводится 
в движение 54 генераторами и 
электродвигателями общей мощ- 
,ностью 635 киловатт. Один станок 
заменяет работу целого участка тя
желого металлорежущего оборудова
ния. На нем. не снимая детали, -

■ можно вести фрезерные, строгаль
ные, сверлильные, расточные рабо
ты. Это намного сокращает вспомо
гательное время, которое обычно 
затрачивается на перемещение ог
ромных многотонных деталей с од
ной операции на дру'бую, от станка 
к станку. Предусмотрено, что, в за
висимости от необходимости, обра
ботку деталей можно вести со ско
ростью от 16 до 500 оборотов в 
минуту. Управляется «ЛФ-21» на 
расстоянии, с центрального пульта и 
двух передвижных, которые рабо
чий может вызвать нажатием кноп
ки. Система автоблокировки гаран
тирует безаварийную работу станка. 
Ведущий конструктор станка — 
бывшая воспитанница ремесленного 
училища, а ныне инженер М. Голо
вина. Вместе с ней над созданиеЩг 
гиганта трудилась большая группа 
специалистов конструкторского бю
ро. Сейчас на сбооочном стенде ве
дется отладка собранных узлов, а 
после конструкторских испытаний 
он будет отправлен турбостроителям 
Китая.

Газеты и журналы 
каждой семье

НА МЕЖВУЗОВСКОМ ООВЕЩАННН ФИЛОСОФОВ
23 мая на межвузовском совеща

нии по вопросам логики и методо
логии наук были заслушаны докла
ды старшего преподавателя Томско
го медицинского института М. В. 
Асатряна, доцента этого же инсти
тута А. I. Сухотина, ассистента Том
ского пединститута Е. Д. Смирновой 
и цреподавателя Омского сельскохо

зяйственного института В. Н. Типу- 
хина.

В прениях выступили В. Н. Са
довский, Г. П. Щедровицкий, Г. А. 
Бюллер и А. Л. Субботин.

Вечером представители редколле
гий журналов «Вопросы филосо
фии»'и «Философские науки» П. В. 
Копнин и А. Л. Субботин встрети
лись с читателями. Состоялся инте
ресный обмен мнениями.

Почти каждый второй житель Том
ска вьшисывает газету или журнал. 
А на некоторых предприятиях и в 
учреждениях, например, в «Тоы- 
гйП'р'отранСе», «Теплоэлектропроек- 
те»,-подписчиком является каждый 
работник, причем многие выписыва
ют по нескольку газет и журналов.

Сейчас в городах и селах нашей 
области идет подписка на газеты и 
журналы на второе полугодие этого 
года. До конца подписки остается 
немного времени, но сделано еще 
очень мало. Многие работни
ки «Союзпечати» слабо связаны с 
общественным активом, недостаточно 
занимаются организаторской рабо
той на предприятиях, в колхозах и 
совхозах, в учреждениях, в учебных 
заведениях.

Например, в большом коллективе 
завода «Сибэлектромотор» не прово
дится никакой работы по организа
ции подпиеки.на второе полугодие. 
Инструктор «Союзпечати» Н. Еар- 
наухо'ва, отвечающая за организацию 
подписки, даже не побывала на заво
де.

Долг работников «Союзпечати» и 
общественных распространителей — 
так организовать дело, чтобы под
писчики, выписавшие издания толь

ко на первое полугодие, смогли за
благовременно продолжить подписку 
и на второе полугодие.

Неудовлетворительно проходит 
подписка в Туганском райоие. На
чальник районной конторы связи тов. 
Еочетыгов и районный организатор 
тов. Еайдалова слабо контролируют 
работу отделений связи. Во многих 
отделениях к началу мая еще пол
ностью не устано1вили, у кого из 
подписчиков кончается срок подпис
ки. А в поселке Итатка этой работой 
почти совсем не занимались. Плохо 
организована подписка в Парбигском, 
Але'Ксандровском, Шегарском райо
нах, Б городе Еоляашево.

Работники связи, общественные 
организации должны по-боевому про
вести подписку на газеты и журна
лы на второе полугодие, шире зна- 
ко'мить трудящихся с новыми изда
ниями, пропага1ндиро1вать их. Необхо
димо привлекать к работе больше об
щественных распространителей пе
чати. Газеты и журналы должны 
быть в каждом доме.

А. ШПИЛЕВСКИЙ, 
исполняющий обязанности 

начальника областного отдела 
«Союзпечати».

ИЗУВЕРЫ
Д . П ЕТРОВ .

Часто вечером к дому iNs 91 по 
улице Ново сибирской пригорода 
г. Еолпашево Матьянги поодиночке, 
стараясь быть незамеченными, про
бираются люди. Они поспешно ны
ряют в калитку и со словами: 
«Слава господу богу» заходят в дом. 
Здесь живет рабочий горпромкомби- 
ната И. Т. Ледовеких.

Через некоторое время из дома 
раздаются дикие крики, стоны, воп
ли и непонятное бормотание.

Неприятное зрелище мож;но уви
деть в квартире. «Братья и сестры 
во Христе» находятся в самых неес
тественных позах: кто стоит на коле
нях, кто — на четвереньках, у од
них глаза совсем закрыты, у других, 
наоборот, вьтучены. Лица перекоше
ны, по ним струится пот. Раздаются 
крики, переходящие в вопли. До
ведя себя в религиозном экстазе до 
исступления, люди начинают дро
жать, трястись, корчиться, некото
рые в изнеможении падают...

Это — очередное моление сектан- 
тов-пятидесятников. Такие сборища 
устраиваются и в домах IsTsiN*» 63 и 
85 ш) улице Ватутина, 12-6 и 
65 по улице Ленинградской, № 14 
по улице Чкалова, № 51 по улице 
Папанина. В этих домах проживают 
Трифонова Евдокия Ееенофонтовна, 
Ледовеких Петр Иванович, Якушин 
Алексей Васильевич, Ледовеких 
Нина Трифоновна, Панфиленок На
дежда Ивановна, Ледовеких Роман 
Трифонович.

Пятидесятники — одна из наибо 
лее изуверских и реакционных сект.

Секта возникла в 1907 году в 
США. В двадцатых годах пятидесят- 
ничество проникло в нашу страну.

Вожаки пятидесятников с самого 
начала заняли везко враждебную, 
антисоветскую позицию. Они призы
вали верующих отказываться от 
службы в Советской Армии, вы
ступали против социалистических 
преобразований в городе и'деревне, в 
годы Великой Отечественной войны 
запрещали своим единоверцам брать 
в руки оружие и проводили другую 
враждебную работу.

Руководящий центр пятидесятни
ков и до 'СИХ пор находится в США.

Свое название пятидесятники взя
ли из христианской легенды, соглас
но которой «святой дух» на пятиде
сятый день после «воскресения Хри
ста» якобы сошел на ацоетолов, и 
они получили возможность разгова
ривать на «иных языках».

Секта пятидесятников не пред
ставляет собой единого целого. Она 
объединяет множество враждующих 
между собой напрввлеиий; прыгу
нов, трясунов. мурашкоБцев. само- 
сжигающих и других.

Сектанты Матьянги — это пяти
десятники-трясуны. Их называют 
так потому, что во время своих мо
лений они в религиозном экстазе до
водят себя до такого состояния, что 
начинают трястись. Если человек во 
время моления трясется, то считает
ся, что в него якобы вселился «свя
той дух». Вот и стараются сектанты 
довести себя до такого состояния, 
чтобы их било, как в лихорадке.

Такие религиозные обряды нано
сят вред здоровью человека, психи
чески уродуют его. Люди со слабой 
нервной системой иногда после таких 
молений теряют рассудок и попада
ют в психиатрическую больцицу, i

Некоторые так называемые «про
роки» пятидесятников, прикрываясь 
«волей божьей», совершают тягчай
шие преступления против общества 
и человека, доводят нередко до само
убийства своих единоверцев, зверски 
издеваются над ними.

Так, в секте пятидесятников Еа- 
менец-Подольской области во время 
■ сборища у Волошенко ее «проро
чество» было истолковано так, что 
будто бы «дух» велел отрубить ле
вую руку у сектантки Нефедовой «во 
искупление грехов». Тупым топором 
в несколько ударов были отрублены 
пальцы у женщины, после чего все 
присутствующие высасывали кровь 
из раны и слизывали ее с пола.

Вот до какой низости и дикости 
доходят в своем религиозном исступ 
ленки эти мракобесы!

Многочисленные факты свидетель 
ствуют о том, что про'поведяики и 
«пророки» пятидесягнико'В в Матьян- 
ге, проповедуя «любовь к ближне
му», «смирение», «кротость» и 
«справедливость», на деле творят 
гнусные дела, одурманивают попав
ших под их влияние рядовых сек
тантов, под ширмой религии, ведут 
реакционную, антиобщественную 
работу.

Однажды в г. Ео.чпашево, в ни
зеньком домике по улице Кирпичной 
на моление собралось более 20 сек
тантов.

После, чтения евангелия, пения 
псалмов стали выступать «пророки». 
«Дух сказал, чтобы мы порвали все 
паспорта», — говорила на сборище 
«пророчица» Костеева Анастасия 
Трофимовна. Этого было достаточно, 
чтобы некоторые одурманенные и 
обманутые люди на второй день пре
дали огню свои паспорта и другие 
докуме̂ нты.

Бот уже несколько лет акткв1Ной 
антиобщественной деятельностью за
нимается цроцоведшш пятидвсятни-'

ков И. К. Плеханов, бесстыдно об
манывая своих последователей.

Одним из главарей пятидесятников 
является работник горпромкомби̂ ната 
Дедовских Иван Трифонович. О его 
реакционной, антиобщественной дея
тельности с гневом и возмущением 
гово'рили в своих выступлениях ра
бочие и служащие Колпашевского 
гор'промкомбината на своем собрании 
1 апреля.

На собрании указывалось, что .Де
довских. как проповедник я руково
дитель группы этой изуверской сек
ты, сознательно нарушает законы 
Советской власти.

Существует закон, по которому 
каждое религиозное общество долж
но быть зарегистрировано. Деятель
ность религиозного общества и его [ 
служителей огоаничивается только 
культовыми целями.

Об этом Дедовских хорошо знает, 
но не желает считаться с требоваяи 
ями советской законности.

Длительное время о'Н проводит в 
своей квартире тайные сборища сек
тантов, на которых под религиозной 
ширмой проповедуются идеи, чуждые 
советским людям. В своео5ращ1ые мо
литвенные заведения превращены и 
дома других сектантов.

Дедовских, Плеханов и подобные 
им мракобесы, пользуясь темнотой и' 
доверчивостью своих «братьев и се
стер во Христе», обманывают и дура
чат их.

Однажды рабочие Колпашевского 
мясокомбината были свидетелями 
необычного зрелища. Люди, дрожа 
от холода, стояли на пригорке за мя
сокомбинатом и, устремив взоры к 
небу, махали руками, намереваясь 
подняться в воздух.

Оказывается, на одном из сборищ 
у проповедника Плеханова «проро
чицы» Костеева и Кидалова объяви
ли сектантам, что пришел «конец!

! света сего», и им теперь предстоит 
переместиться в «рай божий». Они 
заявили, что якобы на следующий 
день в 12 часов ночи «святой дух» 
спустится на полотне с неба и уне
сет всех их с собой.

Утром Плеханов лично обошел 
почти всех единоверцев и предупре
дил их, чтобы они к 12 часам ночи 
собрались у него на квартире для 
подготовки к «великому пути».

Наконец, настал назначенный час. 
Пятидесятники в лютый мороз не
сколько часов простояли на пригор
ке с надеждой «улететь в рай», но 
никакого «святого духа», конечно 
же, не дождались. Пытаясь оправ
даться перед сектантами, «пророки» 
стали утверждать, что «дух святой» 
по какой-то причине «замешкался», 
что «чудо» якобы свершится в не
далеком будущем.

С тех пор прошло много времени, 
но никакого чуда, конечно, не про
изошло.

Обман, лицемерие, шантаж ^  все 
пускают в ход главари пятидесятни
ков, чтобы вовлечь в секту новых 
членов, одурманить их, укрепить 
секту. Плеханов, например,, ныне 
всячески старается сколотить группу 
пятидесятников в Ново-Ильинке 
Еоллашевского района. Лживыми 
проповедями и лицемерием он и ею 
подручный Литосов пытались во
влечь в свою группу жителей поселка 
Ново-Ильинка Лыскову.Л. П., При- 
брюхову Н. А., Павлову Е. С., Жда
нову М. Л. и других. Однако стара
ния мракобесов оказались напрасны
ми. Женщины дали им достойный 
отпор.

В начале февраля Литосов несколь
ко раз приходил на квартиру к тя
жело больной Пановой, читал ей 
евангелие и убеждал: «Брось лечить
ся, иди к нам». Сестра Пановой по
казала мракобесу от ворот поворот,

и он больше Б доме не появлялся. И 
кто знает, какая беда ожидала бы 
больную, если бы послушалась она 
этого «святого».

Фанатики из секты пятидесятни
ков стараются использовать все воз
можности. чтобы затянуть побольше 
людей в свои сети. Нередко дело до
ходит до угроз и травли тех, кто не 
желает идти по мрачной дороге сек
тантов.

Настойчиво пытались сектанты- 
пятидесятники вовлечь в секту Зою 
Аксенову. Ее мать, фанатичка-пяти
десятница, убедившись в том, что 
домогательства и угрозы не имеют 
успеха, вместе с другими сектантами 
устроила настоящую травлю дочери, 
довела ее до того, что девушка хоте
ла покончить жизнь самоубийством.

Группа еектантов-пятидесятников 
в г. Ео.тпашево небольшая. В нее 
входят, главным образом, люд.г пре
старелые и малограмотные. Они лег
ко поддаются одурманиванию со сто
роны про'поведников и слепо верят в 
то, что те проповедуют. От имени 
«святого духа» главари секты тво
рят все, что им заблагорассудится. 
Они бесцеремонно вмешиваются в 
личную жизнь «младших сестер и 
братьев во христе», заставляют их 
против воли поступать так, как на
ходят нужным.

На одном из сборищ сектантов 
устами «пророка» «дух велел» 
Жилину Михаилу Тимофеевичу же
ниться против воли на племяннице 
проповедника Дедовских Зое Петров
не. И он подчинился «повелению 
свыше».

«Пророчица» Еидалова именем 
«святого духа» пыталась женить 
бывшего пятидесятника Попова Пет--»- 
ра Алексеевича на родственцице 
«пророчицы» Костеевой, тогда как у 
него была другая невеста. Поняв

лживость сектантских проповедей и 
«пророчеств», Попов навсегда пор
вал связь е изуверской сектой.

Сектантские проповедники и ак
тивисты любят поучать рядовых сек
тантов; отрекитесь от всего «мир
ского», от всех «земных благ». Но 
сами они далеки от этого. Наоборот, 
они стараются побольше урвать от 
«мира», не останавливаясь перед 
обманО'М государства, коллектива и 
даже нарушением закона. Плеханов 
не считает, например, грехом исполь
зовать в личных целях лошадь, ко
торая принадлежит райпотребсоюзу 'j 
и предназначена для подвозки това- ( 
ров в магазин, где работает продав
цом сын Плеханова. Его подручный 
Литосов занимается браконьерством 
и другими неблаговидными делами.

О таериной морали этих «божьих 
людей» ярко говорят и такие факты.

Еогда Дедовских Роман, совер
шивший уголовные преступления, 
находился в заключении, его жена 
Дедовских Надежда, оставшись од
на, выехала к родственникам 
своего мужа в г. Еолпашево. Здесь 
она надеялась получить приют и 
ласку у свекрови и свекра. Но судь
ба обернулась иначе. Надежда оказа
лась лишней в семье Дедов
ских. Над ней всячески издевались 
и, наконец, решили от нее избавить
ся. Надежде пришлось уйти из дома 
свекра.'. Она была больна и не имела 
ни денег, ни пищи.

Прожив у чужих людей некоторое 
вре.мя, эта униженная и оскорблен
ная женщина вынуждена была в мо* 
розные зимние дни из г. Еолпашево 
идти пешком в Томск. Ледовеких не 
только не проводили ее, но даже не 
дали ей необходимых средств и про
дуктов на дорогу. А муж ее. прибыв 
из заключения, забыл свою жену, 
женился на другой.
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ФельетонНовосел-скоростник Конференция сибирских 
историков медицины

Что и говорить, хорошее это сло
во — новосел. С доброй, радостной 
улыбкой люди поздравляют челове
ка. переезжающего в новую кварти
ру. И у него приподнятое настрое
ние, он радостно хлопочет, устраи
ваясь. на новом месте.

Во втором году семилетки ново
селов у нас становится все больше. 
Всех их от души поздравляют.

'Всех, за исключением Николая 
Ивановича Рудниковича. Правда, 
некоторые подчиненные поздравили 
и его. но нельзя утверждать, что 
эти поздравления шли от сердца. В 
переводе на откровенный язык они 
скорее означали: «Хитер, батень
ка!».

А ведь Николай Иванович ново
сел-скоростник. Как говорят некото
рые докладчики, за короткий исто
рический отрезок времени он спра
вил два новоселья.

И вот оно. человеческое непо
стоянство! С первым новосельем его 
поздравили шумно, на полную мощ
ность. А со вторым...

Поэт писал: «Я памятник себе 
ввздвиг нерукотворный». Николай 
Иванович воздвиг себе памятник 
рукотворный — на одной из улиц 
Томска построил себе дом. •

Отпраздновав новоселье, Николай 
Иванович стал руководить возведе
нием пристроек к дому. Выстроив 
вторую половину дома, Рудникович 
две пятых общей площади подарил 
своей теще Евдокии Алексеевне Ко
заковой. которая проживает в селе 
Тайтурка Усольского района Иркут
ской области. Оформив дарственную 
запись в нотариальной конторе, Ни
колай Иванович поспешил прово
дить тещу в Иркутскую область.

Работая начальником автобазы, 
Николай Иванович хорошо усвоил 
(?дно правило из автотранспортной 
практики — быстроту реагирования 
на сигналы.

От своих друзей он получил сиг
нал, что коллективу будет выдано 
несколько ордеров на жилую пло
щадь в новом 79-квартирном доме 
по улице Равенства. 31. Имея свой 
дом, Николай Иванович решил за
хватить и квартиру в новом доме.

Неизвестно, какими чарами оболь
стил он своих руководителей, но

ОТКРЫТИЕ 
ГОРОДСКОГО ся д я
Открытие городского сада в 

г. Томске привлекло тысячи томи
чей. Здесь можно было послушать 
концерт ансамбля песни и пляски 
гарнизонного Дома офицеров, совер
шить головокружительный полет на 
«виражном самолете», покататься 
на карусели, посмотреть кинофильм,■ потанцевать. В четырех местах одновременно затейники проводили веселые ИГРЫ.

На открытой эстраде проходил 
импровизированный концерт, участ
ники его — сами отдыхающие. Луч
шим певцам и танцорам вручались 
призы.

'В городском саду открыты новые 
аттракционы, скоро будет открыт 
шахматно-шашечный павильон: В 
саду нынче асфальтируются аллеи.

За два дня в городском саду по- 
тысяч то.ми-

только они горой встали за Николая 
Ивановича. При этом они пошли на 
прямой обман. В их описании про
сторный собственный дом Николая 
Ивановича превратился чуть ли не 
в «избушку на курьих ножках».

Поверив руководителям Руднико
вича, горжилуправление выдало ор
дер Николаю Ивановичу. Заняв от
дельную квартиру в три комнаты 
(на четыре человека), он торжест
вовал.

А чтобы умолкли разговоры о его 
собственном доме. Николай Ивано
вич сделал новый ход. Он вторично 
оформил в нотариальной конторе 
дарственную на имя тещи, «пода
рив» ей остальные три пятых соб
ственного дома.

С апреля половина дома Руднико
вича пустует. Теща живет по-преж
нему в Иркутской области.

Вот почему второе новоселье Руд
никовича прошло далеко «не в теп
лой и дружественной обстановке».

Но Николая Ивановича это не 
беспокоит. Он очень доволен новой 
квартирой, где ему все нравится. И 
окна и двери. -

Двери в новом доме хорошие. 
Только Рудниковичу следует напо.м- 
нить, что они служат не только для 
входа, но и для выхода. И ему, ко
нечно, помогут Для этого открыть 
двери.

С. АНГАРИН.

За последние годы в нашей 
стране появились краевые об
щества историков медицины. А 
в 1959 году в Москве было 
создано Всесоюзное историко- 
медицинскор общество, имею
щее сейчас около 30 филиалов. 
Создан филиал этого общества 
и в Томске.

Сегодня в Доме ученых от
крывается научная конферен
ция по краевой истории меди
цины. Это вторая конференция 
сибирских историков медицины 
за последние 5 лет. В работе 
конференции участвуют делега
ты от медицинских учрежде
ний Томска, Свердловска, Ом
ска, Новосибирска, Кемерово, 
Барнаула, Красноярска, Читы, 
Иркутска и других сибирских 
городов, а также представители 
медицинских учреждений сто
лицы.

Докладом профессора И. В. 
Торопцева о задачах Том
ского медицинского института в 
связи с постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О ' мерах по дальней
шему улучшению медицинского 
обслуживания и охраны здо
ровья населения СССР» от
кроется первое пленарное засе
дание.

Доклады заведующего Том
ским облздравотделом Я. С. 
Рысева и доцента М. М. Вали- 
вач посвящены работам 
В. И. Ленина по вопросам здра
воохранения. Т. Г. Полянская 
(Москва) сообщит об истории 
революционного движения сту-

деитов Томского университета.
Сегодня же участники кон

ференции ознакомятся с докла
дами, посвященными истории 
здравоохранения в период дея
тельности Сибревкома, истории 
развития советского здравоох
ранения в Иркутске, Магадан
ской области и т. д.

Заведующий историческим 
отделом института организации 
здравоохранения и истории ме
дицины (Москва) Б. Д. Петров 
сделает доклад об итогах и за
дачах исследований в истории 
медицины.

Конференция будет работать 
три дня. В ее программе — до
клады по истории медицинских 
институтов Томска, Новосибир
ска, Омска, по истории факуль
тетов, кафедр, средних меди
цинских учебных заведений, ис
тории больниц, медицинских 
учрел<дений Нарыма, по исто
рии хирургии^ урологии, тера
пии, куро1ртологии, кардиоло
гии, краевой патологии, истог 
рии лабораторий и музеев, • ме
дицинских научных школ.

С докладами выступят так
же работники больниц, санэпид
станций, педиатрических уч
реждений.

Доклады, обмен мнениями — 
все это будет способствовать 
взаимному обогащению опытом, 
дальнейшему развитию истори- 
но-.медицинской науки.

Н . Ф ЕД О Т О В , 
профессор Томского 

медицинского института.

С п о р т

Дружба будет еще крепче

От группы—к школеНа школьные темы

продленного дня

бывало около сорока
чей.

К. СЕРГЕЕВ.

Недагоо Центральный Комитет 
партии и Совет Министров СССР 
приняли постановление «Об орга
низации школ с продленным днем»_.. 
Это — новое проявление отеческой 
заботы партии и рравительства о 
воспитании подрастающего поколе
ния.

С первого сентября 1960 года в 
городах, рабочих поселках и в сель
ской местности, кроме существую
щих групп продленного дня, откро
ются школы с продленньш днем.

Коллектив преподавателей Халдеев- 
ской семилетней школы Туганского 
района уже имеет семимесячный 
опыт работы с детьми в группе про
дленного дня. Учащиеся, объединен
ные в группе продленного дня, зна
чительно лучше стали учиться. К 
тому же, по сравнению с прошлым 
учебным годом, втрое сократились 
заболевания детей. Это объясняется 
сО'блюдением режима, правильной 
организацией питания детей.

Организация питания школьни
ков, на наш взгляд,—один из важ
нейших факторр, который должен 
учитываться при создании групп 
продленного дня. Там, где отсутст
вует горячее питание, дополнитель
ных занятий допускать нельзя.

Сейчас у нас создается фонд для 
организации горячего питания. В 
него отчисляются средства, причи
тающиеся родителям за работы по 
заготовке топлива для школы, ре
монту помещений и т. п. Силами 
учащихся на нашем огоро'де будут вы
ращены овощи для школьной сто- 
ло’вой. Для организации горячего пи
тания детей мы используем продук
ты, полученные с пришкольного 
участка (помидоры, капуста, огур
цы, картофель). Часть продуктов 
для школьной столовой выделяет 
колхоз имени Крупской.

С будущего учебного года мы ду
маем от группы продленного дня

Длительное время царил разлад в 
семье сектапта-пятидесятника Степа
нова А. Г. Он пытался вовлечь жену 
в секту. Для этого «брат во Христе» 
не брезговал никакими методами: 
ежедневно издевался над ней, звер
ски избивал, и она, спасаясь от это
го изувера, укрывалась у соседей. 
Однажды перепуганные малолетние 
дети прибежали к соседям и со сле- 

. зами сообщили, что отец душит их 
’ мать. Соседи вырвали из рук палача 
женщину.

Так на деле эти «божьи люди» 
осуществляют свои заповеди: «люби 
ближнего», «не убий» и т. п.

Крайне вредное влияние сектанты- 
пятидесятники оказывают на сво
их детей. Используя родитель
скую власть, они запрещают де
тям посещать кино, клубы, петь пес
ки, воопще поддерживать связь с 
«миром», обрекают их на-отсталость. 
Учащимся школ они не разрешают 
присутствовать на уроках пения, ри
сования, физкультуры и истории, 
вступать в пионеры, в комсомол и 
другие общественные организации. 
Они воспитывают в своих детях от
вращение к учебе, к знаниям. Их 

, дети, как правило, плохо учатся, 
хулиганят, сквернословят и оскорб
ляют учителей.

Так, например, сын Ивана Дедов
ских Юрий несколько раз был’ второ
годником, зачинщиком отвратитель
ных хулиганских поетупков, курил 
и сквернословил-

«Святоши» из секты пятидесятни
ков морально уродуют своих детей, 
тормозят их развитие, делают не
веждами.

Серьезную тревогу вызывает буду
щее, детей работиицы дегових яс

лей сектантки Трифоно'вой Евдокии 
Ксенофонтовны.

Эта молодая женщина, связав 
свою судьбу с мракобесами, проводи
ла на своей квартире нелегальные 
моления, вовлекла в эту изуверскую 
секту нескольких жителей поселка 
Павлов Мыс, где раньше проживала.

Трифонова бросила работу, разо
шлась с мужем. Дети Трифоновой ра
стут забитыми, озлобленными, замк
нутыми.

Секта пятидесятников ‘— приста" 
нище мракобесов и изуверов. За пос
леднее время многие бывшие сек
танты-пятидесятники поняли это, 
убедились в лживости проповедей и 
«пророчеств» своих «духовных на
ставников» и решительно, навсегда 
порвали с сектой, стали в ряды ак
тивных строителей светлого будуще
го человечества — коммунизма. Так 
поступили Офицерова Тамара, Мол
чанова Лариса, Снегирева Александ
ра, Попов Петр, Степанова Евгения 
и многие другие.

Надо помочь и другим сектантам, 
одурманенным лживыми проповедя
ми, порвать свои связи с мракобеса
ми, действующими под маской веры, 
вырваться из смрадного болота на 
светлый путь.

Жизнь на каждом шагу опровер
гает религиозные домыслы о суще
ствовании сверхъестественной силы. 
Сейчас, когда советский чело'век ус
пешно вешает исторические зада
чи семилетки. когда он рас
крыл и раскрывает .самые сокро
венные тайны природы, когда в кос
мос взлетел корабль-спутник, создан
ный руками советского человека, 
когда наши ракеты летят на другие 
небесные тела, странно видеть лю
дей, преклоняющиеся перед несуще
ствующей сверхъестественной си
лой, обманутых невежественными 
«проповедниками».

-перейти к школе с продленным 
днем. Для этого есть все условия.

Как мы представляем работу 
школы с продленным днем? Какой в 
ней будет распорядок? -

Дети приходят в школу в 8 часов 
утра, До 8 часов 20 минут — ут
ренняя зарядка, игры на свежем 
воздухе. Затем — завтрак. После 
третьего урока — полдник, а после
5—6 уроков — обед. Потом — от
дых. С 4-х часов — выполнение до
машних заданий, а затем внекласс
ные занятия под руководством вос
питателя. Дети, проживающие в се
ле Халдеево, будут получать в шко
ле двухразовое горячее питание, а

живущие в интернате — трехразо
вое. Для учащихся первых — вто
рых классов, детей дошкольного 
возраста (такую группу мы тоже 
думаем создать) и детей со слабый 
здоровьем будет введен двухчасовой 
дневной сон. Помещение для этого 
уже есть.

Возможности, которыми мы рас
полагаем. есть в каждой семилетней 
и сре.тней школах. Нужно использо
вать их для организации если не 
школ, то хотя бы групп продленно
го дня.

В. ГЕЙМ,
директор Халдеевской семилетней 

школы Туганского района.

Закончились заочные стрелко
вые соревнования, о которых уШе 
сообщалось в газете «Красное 
Знамя», между студентами двух 
транспортных вузов — Танша1нь- 
ского (Китай) и То-мского. Вот что 
пишут китайские спортсмены: 
«Это только начало... Соревнова
ния будут содействовать еще боль
шему укреплению дружбы между 
нашими народами, развитию куль
турных и спортивных связей меж
ду молодежью обеих стран».

Вместе с письмом та-ншаньцы 
прислали фотографию участников 
своей стрелковой команды, памят
ный вымпел и отстрелянные ми
шени.

Итоги соревнова-ний в команд
ном зачете — в пользу томичей. 
Они набрали в сумме трех упраж
нений 8.243, а китайские друзья— 
7.989 очков. Зато по отдельным 
видам соревнований у китайских

Взвилась
зеленая
ракета...

Поднят флаг соревнований по 
водному спорту. Над Томью взви
лась'зеленая ракета, возвестившая 
о начале соревнований гребцов- 
досаафовцев. Первыми устремля
ются вперед шестявесельные ялы. 
Дружные движения, тихий всплеск 
весел.

Победители определились толь
ко в последнем — шестом заплы
ве. Это —■ шестерка с механиче
ского факультета Томского поли
технического института под 

I командой старшины шлюпки 
М. Михайлова. Она доказала, что 
десять кабельтовых можно прой
ти за 17 .мин. 12 сек.

Женская четверка того же ву
за — спортсменки радиотехниче
ского факультета во главе с 
Л. Омельницкой — заняла первое 
место в гонках . на пять кабель
товых.

Воду борАздили четырехвесель-

спортсменов личные результаты 
более высокие. Так, в стрельбе из 
пистолета (60 выстрелов на 50 м) 
первенствовал Ху Мао-сун, в 
стрельбе из малокалиберной вин
товки (в положении лежа) первен
ствовали среди мужчин — Цзян 
Чан-лии, среди женщин — Цзинь 
А«-хвн.

Китайские студенты предложили И в дальнейшем устраивать заоч
ные спортивные встречи. Томичи ные ялы, прогулочные лодки,
с охотой приняли это предложе
ние. В октябре в честь годовщи
ны Китайской Народной Республи
ки будут проведены очередные 
стрелковые соревнования между 
командаш! Таншаньского и Том
ского вузов.

А. ЗАГРЯДСКИИ.
На снимке: команда стрелков 

Таншаньского института инжене
ров железнодорожного 
та.

(Снимок прислан из Таншаня).

шлюшш-однопарки. Четкая работа 
судейской коллеп-ш позволила 
между заплывом шлюпок пропу
стить четверку быстроходных ску
теров. Они, словно быстрокрылые 
стрижи, рассекали гладь Томи. 
Здесь лучшее время показал 
Б. Найденов — работник морского 

транспор-| клуба обкома ДОСААФ.
И . В А Ц У Н .Первая проба сил велосипедистов

На этот раз территорией обла
стного ипподрома завладели вело
сипедисты Томска. Это была пер
вая проба сил спортсменов вузов, 
средних специальных учебных за
ведений и промышленных пред
приятий после зи.мнего перерыва. 
Гонщикам предстояло преодолеть 
расстояние в 25 км, гонщицам — 
15 км.

Первыми стартовали спортсмен
ки вузов. Вперед выходит тройка 
— Д. Плисова, Л. Варганова 
(ТПИ) и Г. Кочережко (ТИСИ).

Это
расточительство

Пройдите днем по улицам Том
ска. Не нужно быть особо наблюда
тельным, чтобы заметить на неко
торых улицах, на фасадах отдель
ных зданий горящие электрола.м- 
почки. Особенно часто днем горит 
электросвет по улице Севастополь
ской, на дамбе около пристани.

Нужно, чтобы все томичи боро
лись за экономию электроэнергии 
не только на производстве, но и в 
быту, в повседневной жизаи. Расто
чителям электроэнергии среди нас 
пе должно быть места.

А. РОМАНОВ, 
рабочий Томского электромехани

ческого завода.

Улучшить обучение 
будущих шоферов

Больше двух месяцев прошло с 
тех пор. как мы приступили к за
нятиям в Томской областной авто
школе. Все мы. учащиеся автошко
лы, хотим в совершенстве изучить 
автомобиль и получить профессию 
шофера.

Но проучившись два месяца (по
ловину срока обучения), мы убеди
лись, что твердых знаний не полу
чаем. так как в школе плохо орга
низованы практические занятия.

После двух месяцев учебы в шко
ле мы не получили достаточных 
навыков вождения автомобиля.

Много ваз мы обращались к ди
ректору автошколы, к преподавате
лям с просьбой улучшить обучение, 
но безуспешно.

Мы хотим, чтобы удостовереиие 
об окончании автошколы было не 
формальным документом, а оценкой 
наших знаний, нашим дипломом.

В. ВОЛКОВ. Ф. КАШКО, И. КАШ-
КО и другие, учащиеся шестой
группы Томской областной авто
школы, всего 25. подписей.

щий трестом «Гидродормост» тов. 
Плешков. Предложение жильцов об 
участии в благоустройстве усадьбы 
он воспринимает, как оскорбление.

Глядя на т. Плешкова, перестали 
выходить на воскресники по благо
устройству усадьбы и другие жиль
цы. Сейчас здесь двор — один из 
наиболее грязных в Комсомольском 
переулке.

На одной из усадеб Комсомольвко- 
го переулка, рядом с жилыми дома
ми, расположен химцех артели 
«Комбинат». Во дворе — всевозмож
ный хлам, грязь, горы ящиков и 
опилок. Общественный комитет до 
моуправления М 3 возбуждал хода- 
тайстао о переводе цеха за город, но 
его почему-то не поддержали.

Началось лето, а в ряде усадеб 
еще не вывезены нечистоты.

Н. ДЕМЕНТЬЕВА, 
общественный санитарный 

уполномоченный.

В стороне 
от общего дела

Многие жители Комсомольского пе
реулка (Томск) активно участвуют в 
благоустройстве своих усадеб. Боль
шинство дворов приведено в порядок.

Однако отдельные граждане поче
му-то считают, что благоустройство 
родного города — это не их дело. 
На усадьбе № .16 живет управляю-

Нужны аптека 
и парикмахерская

в г. Томске, в районе политехни
ческого института, университета и 
многих промышленных предприя
тий, имеется всего одна аптека (ап
тека iN» 3). Она расположена в тес
ном, неприспособленпом помещении. 
Нет в этом районе аптечных киос
ков и лотков.

Мало здесь и парикмахерских. 
Одна из парикмахерских открыта аа 
территории манометрового завода, 
но пройти в нее можно только по 
пропуску на завод.

Парикмахер работой не загружен, 
а жители соседних улиц, чтобы по
стричься или побриться, вынужде
ны ехать в центр города, терять 
время.

Работники гооиспрлйома, треста 
коммунально-бытового обслуживания 
должны улучшить бытовое обслужи
вание населения этого района. -

С. ФЛЕРОВ.

новодства дни, ежесуточные надои 
на ферме на одну ко!рову составляют 
по 7 ЛИТР0:Б.

Телятницы колхоза борются за 
увеличение привесов телят.

В основном на наших фермах ра
ботает молодежь.

Партийная офганизация и правле
ние колхоза оказывают нам помощь 
и поддержку. Не обходят нас своим 
вниманием райком партии и райис
полком. Их работники часто бы
вают на наших фермах. ,

Но у нас имеются серьезные пре
тензии к работникам торговгш. Они j 
упорно не желают нас обслуживать.
В последний раз автолавка была у 
нас в октябре прошлого года, да и то 
привезла лишь то, что мы можем ку
пить в своем магазине.

Плохо относится к запросам жи- 
вотно'водов и продавец сельского ма
газина тов. Гавриленко. За все время 
работы она побывала у нас только 
один раз и ни одного нашего заказа 
не вьшолнила.

Райпотребсоюз и сельпо могли бы 
организовать торговлю по заявкам ! работников ж;ивотно1БОДства. Но они | 
этого не делают. j

Л. МОЛОКАНОВА, Л. КОРНЕЕВА,! 
Н. ЛОМАКИНА, Е. МАЙЕР, Г. МА-1 
КЕЕВА, Т. ЗАХАРОВА, телятницы 
и доярки нолхоза «Заветы Лени
на» Кожевниковского района.

Девять километров ли
дировала Г. Варгано
ва, но на десятом 
Д. Плисова обошла ее. 
Она выиграла у своей 
«сопернрицы» 20,2 сек.

В гонках велосипе
дистов вузов участво
вали сильнейшие:
Ю. Тарасенко, В. Поз
дняков и Г. Солдатсп- 
ко. В упорной борьбе 
Ю. Тарасенко (ТПИ) 
удалось опередить 
Г. Солдатенко («Спар
так») всего лишь на 
полколеса.

В группе вузов побе
дили политехники, сре
ди средних специаль
ных заведений— спорт
смены и споргсзиен- 
кп железнодорошяого 
техникума.

Ш

Наши претензии 
к работникам 
торговли

в I960 году доярки нашего кол
хоза увеличили надой на фуражную 
корову на 130 килограммов по срав
нению с этим же периодом прошлого' 
года. А лучшие наши доярки 
Е. Штоппель, Н. Афанасьева, Т. За
харова уже надоили по 900—950 
килограммов моло-ка на корову. Та
ких надоев у нас еще не было. Сей- 
час> в наиболее трудные для живот-

Боротьсп
с браконьерством

Рыбный промысел имеет большое 
значение в нашем народном хозяй
стве. Чтобы увеличить рыбные за
пасы рек и водоемов, необходимо 
строго выполнять правила и сроки 
лова.

Б'ольшой вред рыбным запасам 
наносят браконьеры. Для них не су
ществует правил рыболовства. Вот, 
например, такой «любитель» из се
ла Таньково Асиновского района 
А. П. Пупин. Ради наживы он недо
зволенными приемами . и орудиями 
лова истребил много рыбы.

Другой «любитель» рыбной ловли 
из села Бузанаково Шегарского рай
она А. А. Шмерейчик также си
стематически занимался хищниче
ским ловом рыбы, пока не был за
держан членами общественного над
зора и инспектором рыбоохраны.

Браконьеров немного, но вред 
они приносят очень большой. Без 
разбора вылавливая рыбу, они унич
тожают молодь, а следовательно, 
уменьшают рыбные запасы наших 
водоемов.

С такими любителями легкой на
живы необходимо повести решитель
ную борьбу. Действенную помощь 
рыбнадзору должна оказать вся 
общественность.

А. ВОРОБЬЕВ,
инспектор рыбоохраны Томской 

инспекции.

' 'У .

fassssjsiseasi»
Многие спортивные коллективы 

продашленных предприятий, в 
том числе электромехаиического, 
манометрового заводов и других 
не выставили своих представите
лей для участия в соревнованиях. 
Первые гонки показали, что пло.хо 
развивают велосипедный спорт в 
топографическом и учетно-кредит
ном техникумах.

Сезоя только открылся. Велоси
педистов ожидают ответственные 
встречи; состязания- на первенство 
Томска, области и зоны Сибири и 
Дальнего Востока в Красноярске. 
Но где готовиться? Нет велотрека! 
Пожалуй, самым подходящим ме
стом для тренировок и соревнова
ний была бы внугренряя дорожка 
на ипподроме. Надо ее только 
оборудовать: засыпать гравием и 
заасфальтировать. Основные рабо
ты сделает, несомненно, моло
дежь. Небольшие затраты окупят
ся.

На снимках: вверху — вруче
ние дипломов победителям велого
нок на 25 км по группе вузов. 
Слева направо: Ю. Тарасенко, 
Г. Солдатенко и В. Поздняков; 
в!низу — победительница соревно
ваний Д. Плисова на дистанции.

Текст и фото А . Стаценко.

Лоточница Бейзерова
У лоточницы Елизаветы Влади

мировны Бейзеровой постоянно 
нет отбоя от покупателей. В белом 
халате, аккуратная стоит она за 
тележкой и приветливо предлага
ет:

— Кому пирожки, свеженькие, 
горячие!

Она три года на этой работе. К 
ее тележке на центральном рынке 
г. Томска в день подходят сотни 
людей. Лоточница обслуживает 
быстро, внимательно. Покупатели 
всегда ценят внимание и забот
ливость продавца.

Тысячу пирожков в день нуж

но продать лоточнице, но Е.шза- 
вега Владимировна продает боль
ше.

Елизавета Владимировна тре
бовательно относится к качеству 
продукции, которая поступает в, 
продажу. Не раз она выступала 
на собраниях коллектива столо
вой iN» 23, требуя улучшить каче
ство кулинарных изделий.

EjtHBaBera Владимировна — 
редактор стенной газеты «Кули
нария». И через газету она борет
ся е недостатками, которые еще 
есть в работе столовой.

М. ФУРАЕВА.

К о р о т к о
©  Охотники Пудннского рыб- 

коопа отстреляли в минувшем 
сезоне 280 соболей. Еще недав
но этого ценного зверька не бы
ло в области. Он был завезен из 
Баргузинского заповедника и 
быстро расселился.

©  22 ученика Зырянской 
средней школы сдали экзамены 
и получили права помощников 
пчеловодов. Школьники изуча
ли основы пчеловодства в

кружке, который работает в те
чение двух лет. Районная ин
спекция сельского хозяйства 
направляет юных пчеловодов на 
пасеки района.

©  Агитбригада Молчановско-- 
го районного Дома культуры 
выступила с концертами в 
бригадах колхоза имени Лери
на. Колхозникам демонстриро
валось дневное кино— впервые 
в районе,

\
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Международная жизнь
С п е ц и а л ь н а я  с е с си я  

С о в е т а  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). 

Совет Безопасности ООН присту
пил сегодня на своей специальной 
сессии к рассмотрению вопроса 
«Об агрессивных действиях воен
ной авиации СШ А против Совет
ского Союза, создающих угрозу 
всеобщему миру».

Совет Безопасности единогласно 
принял повестку дня сессии, хотя 
представитель США Лодж и пы
тался преуменьшить значение вне
сенного Советским правительст
вом вопроса. Председатель Совета 
представитель Цейлона Клод Ко- 
реа сделал краткое заявление, в 
котором, в частности, ■ указал на 
важность обсуждаемого вопроса.

Выступивший с речью Министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко подчеркнул срочную необхо
димость обсуждения этого вопроса, 
поскольку провокационные дейст
вия американской военной авиации 
против Советского Союза могут 
повлечь за собой тяжелые послед
ствия, если уже теперь не принять 
надлежащих мер по пресечению 
таких действий.

Перед нами, заявил А. А. Гро- 
мьшо, не вопрос о случайном по
граничном инциденте, а о неслы
ханных в мирное время, заранее 
подготовленных и осуществленных 
с ведома и по указанию правитель
ства США агрессивных действиях, 
которые мыслимы только в усло
виях, если страны находятся в 
войне одна с другой.

Министр иностранных дел СССР 
подчеркнул, что Советское прави
тельство неоднократно протестова
ло против преднамеренных нару
шений американской авиацией со
ветских границ и обращало внима
ние и Совета (Зезопасности на эти 
агрессивные действия американ
ской военной авиации.

Как это стало известно из пояс
нений, сообщенных государствен
ным секретарем США, правитель
ство президента Эйзенхауэра про
водит такую политику с самого на
чала своего пребывания у власти.

А . А. Громыко подчеркнул, что 
шпионский полет самолета «У-2»
1 мая был предпринят буквально 
за несколько дней до того, как в 
Париже должно было открыться 
совещание руководителей четырех 
держав.

В создавшейся обстановке, про
должал А. А. Громыко, у прави
тельства СССР было более чем до
статочно оснований не идти на со
вещание в Париже, учитывая, что 
один из его участников открыто 
продемонстрировал враждебную и 
провокационную политику в отно
шении нашей страны. Тем не ме
нее, Советское правительство, вер
ное своей миролюбивой политике, 
решило все же принять участие в 
совещании, с которым народы свя- 
зьгоали большие надежды, и в ре
зультате глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев направился 
в Париж. При этом оно надеялось, 
что здравый смысл возьмет верх 
в Вашингтоне, что правительство 
СШ А при личной встрече глав 
правительств найдет в себе муже
ство, чтобы открыто осудить агрес
сивные действия своей авиации.

А. А. Громыко указал, что в от
вет на этот призыв главы Совет
ского правительства президент 
СШ А Эйзенхауэр не нашел ничего 
лучшего, как снова ратовать за 
шпионскую и диверсионную дея
тельность.

Вместо осуждения и прекраще
ния провокаций правительство 
СШ А по существу выступило за их 
продолжение, так сказать, на бо
лее широкой основе, е предостав
лением ООН унизительной роли 
сборщика разведывательной ин
формации для Пентагона., Именно 
в этом состоит смысл подремонти
рованного плана так называемого 
«открытого неба».

А . А. Громыко указал, что «ве
ликодушное» обещание Эйзенхау
эра прекратить вторжение амери
канских самолетов в пределы Со
ветского Союза на период, зйкан- 
чивающийся в январе 1961 года, 
представляет собой попытку за
мять вопрос о провокационных 
вторжениях американских самоле
тов в пределы СССР и уйти от 
ответственности за такую полити
ку.
, Министр иностранных дел СССР 
охарактеризовал далее вероломст
во, проявленное правительством 
СШ А в отношении Советркого Со
юза.

Совсем недавно, сказал он, пре
зидент США принимал в Вашинг
тоне, Кэмп Дэвиде главу Совет
ского правительства, любезно уго
щал его, говорил о необходимости 
укрепления взаимного доверия, и в 
это же самое время, оказывается, 
военно-воздушные силы СШ А за
нимались ' осуществлением про
граммы агрессивных действий в 
отношении Советского Союза, одо
бренной лично президентом Эйзен
хауэром. Разве это не пример ве
роломства?

Когда государства готовились к 
предстоящему совещанию в вер
хах, высоко, на десятки километ
ров от поверхности земли амери
канские самолеты занимались 
военной разведкой, вторгаясь в 
пределы Советского Союза в соот
ветствии с программой, одобренной 
правительством США. Разве это 
также не является примером верЪ- 
ломства? Как можно после этого 
питать доверие к такой полити
ке? — спросил А. А. Громыко.
■ Министр иностранных дел СССР 

показал далее беспочвенность по
пыток преуменьшить значение 
вторжений американских самоле
тов в воздушное пространство Со
ветского Союза.

Внося на рассмотрение Совета 
Безопасности вопрос об агрессив
ных действиях американской воен
ной авиации, сказал далее 
А. А. Громыко, Советское прави
тельство исходит из того, что одной 
из самых опасных сторон этой по
литики является попрание принци
па суверенитета государств.

Такая политика представляет 
собой большую опасность для го
сударств, которые в силу тех или 
иных причин, прежде всего в силу 
военной слабости, не могут долж- 
н{)Ш образом оградить свои инте
ресы и защитить себя от агрессии, 
осуществляемой под предлогом 
получения сведений, являющихся 
секретными.

А. А. Громыко указал, что если 
бы восторжествовала концепция 
американских империалистов о 
том, что они имеют право вторгать
ся в пределы других государств 
под прикрытием требований, про
диктованных якобы интересами 
обороны, то это означало бы поощ
рение агрессора. Тогда следовало 
бы всем нам расписаться в том, что 
с того дня, когда такая концепция 
пробила бы себе дорогу. Организа
ция Объединенных Наций должна 
была бы бесславно умереть.

Само собой разумеется, продол
жал А. А. Громыко, что выдвину
тые правительством США мотивы 
может выдвигать лишь правитель
ство, политика которого представ
ляет собой комбинацию агрессив
ности, заносчивости и прен^реже- 
ния к элементарным требованиям, 
которые должны соблюдаться госу
дарствами в отношениях друг с 
другом, к элетиентарным требова
ниям порядочности в этих отноше
ниях.

Как Советское правительство не
однократно , заявляло, вся мощь 
Советского государства и его во
оруженных сил будет поставлена, 
если это потребуется, на охрану 
неприкосновенности советских гра
ниц н суверенных прав нашего го
сударства. И надо полагать, что

ториальной неприкосновенности, 
провозглашенная в Вашингтоне, 
продолжалась бы с возрастающим 
риском в любой момент зажечь по
жар новой войны.

В заключение А. А. Громыко 
по поручению Советского прави
тельства внес на рассмотрение Со
вета Безопасности следующий 
проект резолюции:

«Совет Безопасности, рассмотрев 
вопрос об агрессивных действиях 
военной авиации США против Со
ветского Союза, создающих угро
зу всеобщему миру,

отмечая, что нарушения сувере
нитета других государств несовме
стимы с принципами и целя.ми 
Устава ООН,

считая, что такие действия соз
дают угрозу всеобщему миру, 

осуждает вторжение американ
ских самолетов в пределы других 
государств и рассматривает их как 
агрессивные акты;

предлагает правительству Соеди-

Австрийские рабочие 
приветствуют визит 

Н. С. Хрущева в Австрию
ВЕНА. 23 мая. (Т.А.СС). В связи 

с предстоящим визитом Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Австрию, на

уверенность, что Ваш визит послу
жит делу дальнейшего укрепления 
культурных и экономических свя
зей между Австрией и Советским

На национальном празднике 
аргентинского народа

предприятиях страны проходят Союзом. Трудящиеся нашей стра-j 
собрания, участники которых при-; «ы  очень заинтересованы в тесных 

"  Хрущева посетить экономических ....... ......... — " ■глашают Н. С 
их заводы. Газета «Фольксщтим- 
ме» публикует выдержки из пи
сем, адресованных Н. С. Хрущеву 
коллективами рабочих бурового 
предприятия «Проттес» и нефтепе
регонного завода в Швехате.

Отметив, что австрийский народ

отношениях с Со
ветским Союзолт».

Рабочие нефтеперегонного заво
да в Швехате пишут: «Мы рас: 
сматриваем Ваш визит в Австрию, 
как свидетельство воли Советского 
Союза к дружбе между народами, 
к достижению взаи.мопонимания

празднует в этом году 15-летие | между ними. В Вашем визите мы 
своего освобождения от фашист-j видим новый шаг к установлению 
ского ига и пятилетие заключения! дружественных отношений между 
государственного договора, рабо-| австрийским народом и народами 
чие бурового предприятия пишут | СССР, к обеспечению прочного ми- 
Н. С. Хрущеву: «Мы высоко це-1 ра. Рабочие нашего завода были 
ним вклад, который Советский | бы очень рады приветствовать Вас 
Союз внес в это. Мы выражаем! у себя».

НОРВЕЖ СКИЕ РАБОЧИЕ 
ПРОТЕСТУЮ Т

ОСЛО,
зации

ни у кого нет сомнений в том, что ях 9 и 11 мая, что подобные поле
ты представляют собой часть спе
циальной программы, осуществля
емой на основе указаний прези
дента США.

Стремясь выгородить организа
торов агрессивных действий аме
риканской военной авиации, Лодж 
дошел до того, что пытался убе
дить членов Совета Безопасности в 
том, что подобные полеты будто 
бы представляют собой нормаль
ную практику, диктуемую интере
сами «безопасности СШ А».

Советский Союз располагает до
статочными возможностями для 
того, чтобы заставить кого бы то 
ни было уважать его права.

Однако вопрос об осуждении про
возглашенной США политики на-, 
рушения суверенитета ' других го
сударств имеет отношение не толь
ко "к Советскому Сою.зу. Он имеет 
широкое международное значение 
и самым непосредственным обра
зом затрагивает судьбы мира во 
всем мире. Если стать на путь 
поощрения, попустительства или 
хотя бы пассивного^ отношения к 
такой политике, то'этб'будет озна
чать, что опасность новой войны 
увеличится во сто крат’

А, А. Громыко подчеркнул, что 
ООН должна выступить в защиту 
суверенитета государств.

Министр иностранных дел СССР 
подчеркнул, что отпор агрессору 
не противоречит нейтралитету в 
вопросе внешней политики. Эта по
зиция полностью себя оправдала и 
она соответствует как националь
ным интересам самих стран, из
бравших путь нейтралитета, так и 
интересам мира' в целом. Совер
шенно другое дело — пассивность 
перед лицом агрессин. Такая пози
ция не имеет ничего общего с ней
тралитетом и она на руку только 
агрессорам.

Советское правительство, про
должал А. А. Громыко, не может 
не обратить внимание Совета Бе.з 
опасности на то обстоятельство 
что для осуществления полетов 
своих самолетов в пределы Совет
ского Союза США используют ба
зы, расположенные на территориях 
других государств.

Государства, с территории кото
рых совершают свои преступные 
полеты в пределы Советского Со
юза американские самолеты, под
черкнул А. А. Громыко, являются 
фактически пособниками и сообщ
никами агрессии.

Советский Союз, продо.лжал Ми
нистр иностранных дел СССР, — 
великое и могучее государство, и 
никому не будет позволено испы
тывать его терпение и, спекулируя 
на его миролюбии, продолжать 
провокации в отношении советской 
территории. Советское правитель
ство со всей ясностью заявило о 
том, какая судьба ожидает всяко
го, кто попытался бы вновь нару
шить границы нашей страны.

А. А. Громыко указал далее, что 
все, кто нарушает общепризнанные 
нормы международного права и 
общепризнанные принципы между
народных отношений, выступают 
вместе с тем и как разрушители 
моральных норм в области обыч
ных человеческих взаимоотноше
ний, как враги всего, что именует
ся гуманизмом, уважением челове
ческого достоинства.

На рассмотрении Совета Без
опасности находится вопрос, имею
щий огромное практическое и 
принципиальное значение для раз
вития международных отношений, 
— вопрос об агрессивных дейст
виях авиации СШ А против Совет
ского Союза, создающих угрозу 
всеобщему миру. На Совете Без
опасности лежит серьезная ответ
ственность за то, чтобы этому воп
росу было уделено должное вни
мание и чтобы были приняты не
обходимые меры по пресечению 
разбойничьих методов в междуна
родных отношениях, меры по 
ограждению основных принципов 
Устава ООН и норм международ
ного права.

Уклонение от этой ответственно
сти означало бы триумф кулачного 
права над законностью; это означа
ло бы, что политика нарушения су
веренитета государств и их терри-

Вместо того, чтобы дать ясный 
и убедительный ответ СЬвету Без
опасности и заверить его в том, 
что подобные действия'б5>дут пре
кращены и не будут повторяться, 
Лодж заявил, что США «готовы» 
вести переговоры о договоре с Со
ветским Союзом относительно 
шпионской программы «открытого 
неба».

Выступление Лоджа было тем 
более неубедительным, что даже 
американские газеты накануне за
седания Совета Безопасности при
шли к заключению, что США аг
рессивными действиями своей 
авиации нарушили международное 
право. Так, газета «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», напоминая об офи
циальных заявлениях Гертера и 
Эйзенхауэра, признавших, что 
шпионские полеты являются пред
намеренной и заведомой полити
кой США, подчеркивала, что 
«официальные признания того, что 
Соединенные Штаты послали 
«У -2» для разведывательного по
лета над Советским Союзом, пред
ставляют собой самое ценное дока
зательство в советском досье, ко
торое подтверждает обвинение в 
том, что США нарушили между
народное право и Устав ООН».

23 мая. (Т.А.СС). Органи- 
норвежской рабочей партии 

был призем
литься самолет американского 
шпиона Пауэрса, и в соседней 
коммуне Будин на общем собрании 
приняли резолюцию протеста про-

ненных Штатов Америки принять
немедленные меры к прекраще- ‘ ® Должен
нию таких действий и недопуще
нию их впредь».

Затем слово взял американский 
представитель Г. К. Лодж. Он ут
верждал, что Соединенные Штаты 
якобы «не совершили каких-либо 
агрессивных действий против ,Со
ветского Союза». «В  замечаниях, 
которые я сделаю,— заявил Лодж,
— я попытаюсь показать, почему 
мое утверждение правильно».

Однако все эти попытки амери
канского представителя оказались 
полностью несостоятельными.
Лодж утверждал, что шпионские 
полеты американских самолетов 
над территорией Советского Союза 
будто бы не представляют собой 
«государственной политики Соеди
ненных Штатов», хотя и государ
ственный секретарь и президент 
США признали в своих заявлени

тив использования аэродрома в 
Буде иностранной разведкой. В 
направленной норвежскому прави
тельству резолюции участники соб
рания требуют полностью запре
тить использование аэродрома в 
Вуде в шпионских целях.

Трудящиеся Японии требуют 
аннулировать военный 

договор с США
ТОКИО, 23 мая. (ТАСС). На

сильственная ратификация военно
го договора Японии с США, осу
ществленная правительством Киси 
и правящей партией в нижней па
лате парламента, вызвала непре- 
кращающуюся волну митингов, де
монстраций протеста японского на
рода. Сегодня, несмотря на рабо
чий день, по улицам Токио к цент
ру города мощной колонной про
шли трудящиеся, столицы Японии. 
В руках демонстрантов транспа
ранты с лозунгами: «Долой прави
тельство Киси!», «Долой черный 
договор!», «Немедленно распу
стить парламент!». Сюда же, к 
центру Токио прибыло несколько 
сот студентов столичных универ
ситетов. Приблизившись к офи
циальной резиденции премьера, 
демо'нстранты выбрали делегатов 
для передачи своих требований 
Киси. Однако им не удалось прой
ти в здание. Со всех сторон рези
денция оказалась окруженной 
усиленными полицейскими отряда
ми, за массивным каменным забо
ром виднелись башни тяжелых 
бронеавтомобилей. Непосредст
венно перед зданием были устрое
ны проволочные заграждения.

Демонстранты потребовали встре
чи с премьером. Однако Киси от
казался, как он отказывался и все 
эти дни, от встречи с представите
лями японского народа. Студенты

пытались силой пройти в резиден
цию. В результате столкновения 
между полицией и студентами име
ются раненые, 10 человек аресто
вано.

Столица в эти дни, особенно ее 
центральная часть, производит 
впечатление города, в котором 
введено чрезвычайное положение. 
Большие силы вооруженных поли
цейских в боевой фор.ме сосредото
чены в районе парламента. Создан 
специальный полицейский штаб по 
охране резиденции Киси. В боевой 
готовности находятся несколько 
тысяч полицейских.

Политическая обстановка в Япо
нии остается напряженной. Три 
дня пустуют залы парламента. В 
работе этого учреждения отказа
лись участвовать не только социа
листы, коммунисты и члены партии 
демократического социализма, но и 
все независимые депутаты. Столк
нувшись с щирдкцм народным про
тестом, Киси' и 'его приближенные 
пытаются маневрировать, чтобы 
найти выход из создавшегося поло
жения, закрепить ратификацию до
говора. В ответ на это японская 
общественность заявляет, что на
род Японии никогда не при.знает 
новый военный договор с США. | 
Она решительно требует немедлен-' 
ной отставки правительства Киси, 
роспуска парламента, аннулирова
ния «договора безопасности».

БУЭНОС-АЙРЕС. 23 мая. Коррес
пондент ТАСС В. Колокольвиков пе
редает: Здесь на центральной пло
щади города «Пласа де Майо» вче
ра состоялась официальная церемо
ния открытия торжеств, посвящен
ных 150-летию майской революции 
1810 года, положившей начало 
борьбе аргентинского народа против 
испанского владычества, за нацио
нальную независимость. Президент 
Аргентинской Республики Артуро 
Фрондиси в ознаменование этой 
исторической даты объявил открытой 
«Майскую неделю», во время кото
рой по всей стране состоятся мас
совые мероприятия, предусмотрен
ные официальной программой празд
неств.

Празднично украшенную площадь 
«Пласа де Майо» заполнили участ
ники торжественной церемонии, во
инские части из ряда латиноамери
канских государств, учащиеся школ 
аргентинской столицы, жители Буэ
нос-Айреса. На специальных трибу
нах разместились иностранные пра
вительственные делегации 79 госу
дарств, прибывшие по приглашению 
аргентинского правительства на 
празднование 150-летия майской ре
волюции. Среди них — делегации 
Советского Союза. Чехословакии, 
Польши, |Венгрии. Болгарии, Румы
нии.

В Ц  часов утра под звуки тор
жественного марша президент Ар
гентинской Республики д-р Артуро 
Фрондиси направляется к установ
ленной перед президентским двор
цом мачте-флагштоку и поднимает 
национальный бело-голубой флаг Ар
гентинской Республики.

Затем президент направляется че
рез площадь к зданию «Кабильдо», 
где 25 мая 1810 года аргентинские

патриоты объявили низложенной 
впасть испанского вице-короля и 
создали первую правительственную 
хунту независимого аргентинского 
государства. С балкона этого истори
ческого здания президент Фрондиси 
произносит речь.

Фрондиси подробно останавливает
ся на исторической борьбе аргентин
ского народа за национальную не
зависимость. за создание суверенно
го аргентинского государства. Ка
саясь современного пололсения Ар
гентины. президент подчеркнул, что 
аргентинскому народу, завоевавше
му 150 лет назад политическую не
зависимость, еще много предстоит 
сделать для того, чтобы страна об
рела независимость во всех обла
стях.

После выступления президент от
крывает в здании «Кабильдо» вы
ставку, посвященную 150-летию 
майской революции.

Затем Фрондиси. сопровождающие 
его лица, иностранные делегации и 
гости. вновь возвращаются на спет 
циальную трибуну к Розовому двор| 
цу. Они пересекают всю площадц. 
Жители аргентинской столицы при
ветствуют иностранных гостей. Бур
ными аплодисментами они встреча
ют правительственную делегацию 
Советского Союза, возглав.ляемую 
первым заместителем Председателя 
Совета Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным.

В заключение торжественной це
ремонии открытия праздничных тор
жеств состоялся военный парад вой
сковых подразделений, а также па
рад школьников, в котором приняло 
участие 50 тысяч учащихся различ
ных учебных заведений Буэнос- 
Айреса.

®  ̂Л
ИЗВЕЩЕНИЕ

В среду 25 мая, в 7 часов ве
чера, в конференц-зале Томского 
государственного университета со
стоится совместное заседание уча
стников межвузовского совещания 
по вопросам логики и методологии 
наук и методологических семина
ров Сибирского физико-техниче
ского института, университета, 
ТЭМИИТа, политехнического ин
ститута, посвященное обсуждению

вопросов взаимоотношения логи
ки, математики, кибернетики. Вы
ступают профессор КесСених 
В. Н., доцент Цуканов Т. Т., кан
дидат философских наук Суббо
тин А. Л. (Москва), доцент Трофи- 
.мов П. И., доцент Жданов В. А. и 
другие.
• Приглашаются научные, инже
нерно-технические
пропагандисты.

раоотники

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 27 МАЯ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

 ̂ Т Е Л .  Т Е
Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
25 мая — «Неравный бой».
26 мая — «Весенние скрипки».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

Протесты против предстоящего 
приезда Эйзенхауэра в Японию

ТОКИО, 23 мая. (ТАСС). Перед 
зданием американского посольства 
сегодня состоялся митинг трудя
щихся Токио и представителей 
других городов страны, участники 
которого решительно высказались 
против приезда президента Эйзен
хауэра в Японию и против исполь
зования американских баз на япон
ской земле для засылки шпионских 
самолетов на территории соседних 
с Японией стран. Свои требования 
участники митинга хотели пере

дать послу Соединенных Штатов, 
однако посольство не приняло, де
легацию.

Решение потребовать от япон
ского правительства отказать в 
приезде в Японию а.мериканского 
президента принял сегодня также 
Национальный совет борьбы про
тив японо-американского «догово
ра безопасности», объединяющий 
в своих рядах несколько миллио
нов человек.

„ПОЛИТИКА ЭЙЗЕНХАУЭРА— НИКСОНА 
ЭТО ГРУДА ОБЛОМКОВ"

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). 
■Консультативный совет националь
ного комитета демократической 
партий опубликовал заявление, 
резко критикующее правительство 
Эйзенхауэра за его действия в , свя
зи с инцидентом с са.молетом 
«У-2».

Авторы заявления пытаются, 
как и официальные круги США, 
свалить ответственность за срыв 
совещания на высшем уровне на 
Советский Союз. Но все заявление 
в целом указывает на подлинных 
виновников срыва — правительст
во США, его политику.

«Внешняя политика правитель
ства Эйзенхауэра—-Никсона пред
ставляет собой теперь груду об
ломков, — говорится в заявлении. 
— Становися очевидным, что дея
тельность правительства Соединен
ных Штатов в самых важных об
ластях носит хаотический харак
тер. Честность слова Соединенных 
Штатов поставлена под сомнение. 
Опасность всеуничтожающей ядер- 
ной войны’усилилась».

«В  первые две недели мая 1960 
года внешняя политика правитель
ства Эйзенхауэра— Никсона потер
пела крах. После того, как Совет
ское правительство объявило, что 
самолет «y-2i> сбит над русской 
территорией, правительство Эйзен
хауэра— Никсона запуталось в ря
де противоречивых заявлений...». 
В документе приводятся следую
щие слова из комментария газеты 
«Нью-Йорк тайме»: «Президент

★
Заявление  

демократической  
партии С Ш А

Эйзенхауэр несет ответственность, 
прямо или косвенно, за самую 
большую серию унизительных 
ошибок, совершенных Соединен
ными Штатами за десятилетие...».

«Эти события, — говорится да
лее в заявлении, — не были про
сто изолированной серией ошибок. 
Они были результатом глубоко 
укоренившихся недостатков в об
ласти нашей внешней и внутренней 
политики и в области руководства 
нашим правительством. Наша 
внешняя политика потерпела не
удачу не вследствие недавних 
ошибок, связанных с совещанием 
на высшем уровне, Ц вследствие 
полного отсутствия целеустремлен
ности и честности. Мы потерпели 
неудачу в мае 1960 года потому.

что мы унсе терпели неудачи и в 
прошлом.

Фиаско в Париже вновь подыма
ет весь вопрос об отсутствии ком
петентности у нашего нынешнего 
правительства. Наша политика в 
области разоружения служит ти
пичным примером хаотического по
ложения дел в нашем исполнитель
ном органе власти. В правительст
ве существуют серьезные разно
гласия по вопросам разоружения 
н, еще конкретнее, по вопросу о 
прекращении атомных испытаний».

«И все же конфликты, вызыва
ющие споры в правительстве, ни
когда не были окончательно разре
шены президентом. Их замалчива
ли с помощью ничего не значащих 
формулировок или же спорные во
просы отсылали обратно в соот
ветствующие органы, где их так
же замалчивали с помощью таких 
же не имеющих никакого значения 
формулировок».

Показательно, однако, что авто
ры этого заявления призывают 
среди прочих рекомендуемых ими 
мер «расширить американскую 
программу» военных приготовле
ний.

Кинотеатр имени М. Горького 
25 мая — «Поднятая целина»

(вторая серия). Сеансы: 8-45, 
10-30, 12-15, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 
9-20, 11-05.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Зал кинохроники

25 мая— «Встречи в Америке», 
«Вы преступник, Оберлендер!».
Сеансы: 9, 10. 11-20, 12-30, 5-10, 
6-20, 7-30.

Новый художественный фильм 
«Письма с фронта». Сеансы; 1-40, 
2-50, 4. 8-40, 9-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных 
25 мая. Большой зал — «Под

нятая целина» (вторая серия). Се
ансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-35, 9-25. 11-10. Малый
зал — новый художественный 
фильм «Швед-лотерейщик». Сеан
сы; 9, 10-25, 11-50, 1-15, 2-40,
4-05, 5-30, 6-55, 8-20, 9-45, 11-10. 
Дети до 16 лет не допускаются. 

Клуб имени Сталина 
25 мая — «Поднятая целина» 

(вторая серия). Сеансы; 4, 6, 8, 10. 
Кинотеатр городского сада

25 мая — новый широкоэкран
ный художественный филь.м— ки
нокомедия «Озорные повороты». 
Сеансы: 11-30, 1-15, 3, 5, 6-45,
8-30, 10-15.

я ш ш т
Среда, 25 мая

19.00. Телевизионный журнал 
«Молодые томичи». 19.30. Новые 
научно - популярные фильмы. 
20.00. «Последние известия». 
20.10. Вечер короткометражных 
художественных фильмов. 21.30. 
Концерт артистов оригинального 
жанра.

I Партийная и профсоюзная 
I оргашгзации Томсково горкома 
I КПСС извещают о смерти быз-

I' шего работника гор1юма пар
тии, члена КПСС с 1925 года 

ТРЕТЬЯКОВА 
Александра Ивановича 

и выражают соболезнование 
жене и родственникам покой
ного.

25 .мая 1960 года, в 6 часов ве
чера, в помещенни Томского Дома 
ученых начинает работу 2-я мел;- 
областная научная конференция 
по вопросам краевой истории ме
дицины и здравоохранения Сиби
ри.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 25 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по крайним 
восточным районам — кратковре
менный дождь, по остальным— без 
осадков, ветер северо-западный.

5— 7 метров в секунду, темпера
тура по северны.м районам 2 — 7, 
по остальным — 7— 12 градусов 
тепла.

Температура почвы на глубине 
10 см 23 мая была 10— 15 граду
сов тепла.

Томской ГРЭС-2 треб5тотся на 
постоянную работу: сцепщики ва
гонов, газоэлектросварщики, рабо
чие на строительство гравийной 
дороги до станции Богашево.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44.

2—1

В квартале улиц им. Пушкина, 
Транспортной, Железнодорожной 
ведется строительство подшипни
ковым заводом.

Посадка огородов запрещается.

То.мской карандашной фабрике 
требуются: опытная машинистка, 
электромонтеры, сезонные рабочие 
в лесодех.

Обращаться: г. Томск, улица) 
Войкова, 75. отдел кадров. ‘ З— 2'

Томско.му мясокомбинату срочно 
требуются на постоянную работу: 
начальник ОКСа, инженер-строи
тель, электрик и квалифицирован
ный кузнец.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

3— 1

Участку УНР-459 треста 
«Стальмонтаж-3» срочно требуют
ся на постоянную работу автокра
новщики.

Обращаться; г. То.мск, улица 
Герцена. 59.

2—1
Управлению строительства и. 

промышленности строительных ма
териалов Томского совнархоза для 
работы в аппарате управления 
срочно требуютря: старшие инже
неры и инженеры-строители, инже- 
нер-энергетик, инженер по труду и 
зарплате.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, ком
ната 92.

3— 1

Томская контора «Автотэк» до
водит до сведения всех машино- 
владельцев о том, что открыта 
городская мойка автомашин 
(г. Томск, переулок Буяновский), 
за наличный и безналичный рас
чет.

Обращаться: г. Томск, ■ улица 
Новгородская, 17, телефон 22-00.

2—1

Гр-н Перемигин Юрий Степа
нович, проживающий в г. Орша, 
льнокомбинат, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Пере- 
митиной Валентиной Александров
ной, прон{ивающей в г. Томске, 
улица Бийская, 6, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Панина Майя Дмитриевна, 
прожршающая в г. Томске, ули-ца 
Усова, 64, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Паниным 
Борисом Николаевичем, прожива
ющим в Московской области, в 
г. Перове.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.

'А.
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